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Точка на карте
e«Четыре урожая риса, осетровая 

ферма и разведение слонов» - об 
этом читайте в ближайшем выпуске 
«Аграрных Вестей». Специальный  
репортаж Олега Злобина о том, как 
встречают Новый Год коллеги сара-
товских аграриев во Вьетнаме. 
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От всей души поздравляю вас с Новым годом и Рождеством! 
        Эти яркие праздники наполняют наши дома особой радостью, 

светом, весельем. Новогодние торжества мы встречаем с огромным 
желанием сделать счастливыми своих близких, подарить им внима-
ние, заботу и тепло своего сердца. 

        Для всех важны такие незыблемые ценности как здоровье род-
ных, успехи детей, возможность работать, отдыхать, заниматься спор-
том, помогать тем, кто нуждается в поддержке. Именно из этого скла-
дывается благополучие каждого человека, а  из  благополучия каждой 
семьи - процветание региона, всего государства.

         Преуспевание наших территорий - общее дело власти и на-
селения.  Мы научились преодолевать трудности, совместно решая 
сложные задачи. Приобрели опыт достижения достойных результа-
тов. Многое из того, что казалось невозможным, стало реальностью. И 
главное, у нас есть стремление добиться больших успехов в 2015 году. 

         Дорогие земляки! Пусть наступающий год исполнит все до-
брые намерения и мечты, будет созидательным и стабильным, пораду-
ет всех новыми свершениями! От всей души желаю всем крепкого здо-
ровья, благополучия, мира и большого счастья! С Новым годом!

Губернатор 
Саратовской области                                                               Валерий Радаев

 Уважаемые жители Саратовской области! 
Дорогие друзья!

Новогодние праздники - это время радостных ожиданий и удивительных 
перемен, когда принято подводить итоги, оценивать уже свершившиеся со-
бытия, намечать планы на будущее. 

Пусть наступающий год принесет много радостных событий и счастливых 
моментов, появятся новые перспективы и воплотятся в жизнь  все планы и 
надежды, а в делах сопутствуют удача и успех! Счастья и благополучия Вам 
и Вашим близким, мира и радости Вашему дому, исполнения заветных жела-
ний!

С уважением, 
Руководитель Управления

Федеральной службы 
по ветеринарному 

и фитосанитарному надзору 
по Саратовской области

Александр Игонькин

Примите самые теплые поздравления 
с Новым  годом и Рождеством!

С НОВЫМ ГОДОМ!
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2014 год стал новой эпохой в истории. Саратовский государственный 

аграрный университет перешагнул 100-летний рубеж и готов к новым свер-
шениям. Нам есть чем гордиться. Научные конференции, выставки, конкурсы, 
фестивали, встречи с представителями власти прошли на высоком уровне и 
принесли долгожданные результаты.  
  
В канун наступающего Нового года я искренне благодарю весь коллектив 
СГАУ им. Н.И.Вавилова за трудовые успехи и научные достижения, предан-
ность и верность родному университету, заинтересованность во всех его на-
чинаниях и проектах.

Вуз поддерживает политику губернатора В.В.Радаева и играет высо-
кую роль в развитии региона. Как депутат областной думы и ректор СГАУ 
им. Н.И.Вавилова я ручаюсь за подготовку качественных и востребованных 
специалистов-профессионалов. 
Хочу пожелать, чтобы 2015 год стал для всех нас урожайным на события,  
оправдает надежды, и принесёт радость новых свершений! Счастья вам, до-
рогие саратовцы, исполнения самых заветных желаний, здоровья и веры в 
завтрашний день!

Ректор Саратовского ГАУ им. Н.И. Вавилова Николай Кузнецов

Дорогие друзья!

Заканчивается сельскохозяйственный год и подведены предварительные итоги развития агропромыш-
ленного комплекса в 2014 году.

Уходящий год был наполнен знаменательными событиями, положенными в основу дальнейшего посту-
пательного развития АПК Саратовской области и России в целом. 

Полученный саратовскими земледельцами урожай более 3,8 миллионов тонн позволит полностью удо-
влетворить потребности населения области в муке и внести весомый вклад в обеспечение продоволь-
ственной безопасности страны. 

Впервые за последние 50 лет овощной продукции произведено свыше 454 тысяч тонн, в том числе ово-
щей защищенного грунта – 30 тысяч тонн. 

По объемам производства зерна, подсолнечника и овощей область на первом месте в Приволжском фе-
деральном округе.

Сохраняется положительная динамика развития мясного животноводства и птицеводства в сельскохо-
зяйственных организациях. Темпы роста объемов животноводческой продукции, произведенной в сель-
хозпредприятиях составили 125 процентов к уровню прошлого года. 

Высокому результату способствовало строительство промышленных высокотехнологичных свиноком-
плексов, модернизация производственных мощностей на птицефабриках. 

Увеличился объем переработки сельскохозяйственного сырья на местных предприятиях, отмечен рост 
производства и ассортимента пищевой продукции.

Реализуются инвестиционные проекты по модернизации предприятий молочной и мясоперерабатыва-
ющей промышленности. 

Знаковые события уходящего года, такие как завершение строительства новых маслоэкстракционных 
заводов Управляющей компании «Солнечные продукты» в г. Балаково и предприятия «Товарное хозяйство» 
в г. Марксе, проведение реконструкции маргаринового производства на саратовском Жировом комбина-
те и консервного производства на предприятии «Плодовое-2009» в г. Вольске, позволили значительно уве-
личить качество и объемы произведенной продукции, повысить рентабельность и конкурентоспособность 
отрасли.  

Стабильная работа агропромышленного комплекса области – это результат вашей каждодневной рабо-
ты, высокого профессионализма, хорошей основы, заложенной нашими ветеранами отрасли. Мы продол-
жаем развивать славные традиции,  укреплять отечественное производство сельскохозяйственной про-
дукции.

Дорогие друзья, от всего сердца поздравляю вас с наступающими новогодними праздниками! Здоровья 
вам, благополучия и новых успехов на благо процветания Саратовской области.

Александр Соловьев
 Заместитель Председателя Правительства Саратовской области – министра сельского хозяйства

Уважаемые труженики агропромышленного 
комплекса  Саратовской области!

Дорогие ветераны!

С НОВЫМ ГОДОМ!
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С НОВЫМ ГОДОМ!

УВАЖАеМЫе ЖИТелИ БАлАКОВСКОГО МУНИцИПАльНОГО РАйОНА!
2014 год, несмотря на климатические аномалии и экономические трудности, для Балаковского муни-

ципального района был во многом удачным и плодотворным.
Впервые наши сельские труженики намолотили 125 тысяч тонн зерна.
За минувший сезон качественно отремонтировано 10% всех городских дорог. По 
специальной программе удалось отремонтировать внутриквартальные дороги, 
восстановить тротуары и пешеходные дорожки в ряде избирательных округов. 
Ремонт дорог проводился и в муниципальных образованиях района.
Нельзя не сказать и о том, что 2014 год для нашего района ознаменован 
рождением металлургической отрасли с высокопроизводительными и 
экологически безопасными производствами. Экономическая составляющая 
района расширена маслоэкстракционным заводом и возрождением судо-
строения на балаковских верфях. Всё это позволило значительно улучшить 
налогооблагаемую базу и сделать безработицу в Балаковском районе самой 
низкой по региону.
Не может не радовать тот факт, что за заслуги в развитии социальной, 
экономической и культурной сфер Балаковский муниципальный район 
занесён на Доску почёта Саратовской области. Это результат 
совместной работы органов местного самоуправления, десятков 
тысяч людей, преданных своему делу и любящих родной край.
Не так давно была напряжённая ситуация с местами в детских садах. 
Сейчас, когда введён в строй десяток новых и реконструированных 
дошкольных образовательных учреждений, мы можем смело 
сказать, что Балаковский район в числе самых первых в России 
снял остроту проблемы с местами в детских садах.
В течение 2014 года с большой отдачей вёл законотворческую 
работу депутатский корпус Собрания БМР, решая вопросы 
развития социальной сферы и экономики района.
Искренне хочется  поблагодарить жителей нашего 
района за  добросовестный труд, активную гражданскую 
позицию и веру в то, что совместными усилиями мы 
добьёмся лучших результатов и сделаем жизнь каждой 
балаковской семьи более качественной и достойной.
Наступающий 2015 год, несмотря на кризисные 
явления,  ставит перед нами новые рубежи, 
которые мы должны пройти  уверенно и 
с положительными результатами.
От всей души желаем вам крепкого здоровья, 
удачи и успехов в осуществлении 
намеченных планов, благополучия, 
взаимной любви и домашнего тепла, 
прекрасного настроения на весь следующий год!
С Новым годом! С новым счастьем!

Глава администрации 
Балаковского муниципального района Иван Чепрасов

Дорогие друзья!
Уважаемые земледельцы Саратовской области!
Сердечно поздравляю вас с Новым годом и Рождеством Христовым!
 Уходит в прошлое 2014 год, но с нами остаются тот опыт, те достижения и 

победы, которые он принес. Прошедший год был для всех разным: кому-то он 
показался легким и радостным, другим – тяжелым и неудачным. Но он завер-
шился, и судьба года нового, того, как он сложится, в руках каждого из нас. Во-
оружившись опытом прежних промахов и неудач, достижений и побед, всем 
нам предстоит вновь решать проблемы, радоваться, огорчаться, любить.

Пусть новый 2015 год станет очередным шагом на пути к улучшению жиз-
ни, принесет счастье, мир и удачу в каждый дом! Хочется, чтобы в наступаю-
щем году был мир на земле, тепло и свет в каждом доме, покой и любовь в 
каждом сердце, звонкий детский смех в каждой семье и, конечно же, богатый 
урожай на полях нашей  страны!

Пусть осуществятся все ваши сокровенные мечты! Пусть каждый день но-
вого 2015 года будет согрет добром и любовью!

Пожелаем друг другу счастья, удачи и процветания!

Виктор Петрович  Графов,
директор 

ФГУП  «Аркадакская сельскохозяйственная 
опытная станция» РАСХН

e
e

e
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Балаковский тепличный 
комбинат «Волга» в этом году 
отметил 25-летие. Созданный 
в мае 1989-го комбинат все 
эти годы сохраняет верность 
своему главному направле-
нию – выращиванию вкусных, 
полезных и экологически чи-
стых овощей.

Сегодня в продуктовой ли-
нейке предприятия, которое 
занимает площадь в 14.5 га 
защищенного грунта и 2га от-
крытого грунта, - огурцы, то-
мат, перец, баклажаны, цвет-
ную капусту и другие овощи. 
Показатели уходящего года 
впечатляют: предприятие про-
извело 6040 тонн продукции.

«2014 год стал для комби-
ната рекордным по урожайно-
сти: впервые за всю нашу исто-
рию этот показатель по пер-
вому обороту огурцов соста-
вил 32 кг/м² и по продленному 
технологическому циклу вы-
ращивания томата– 53 кг/м². 
На старых теплицах этот пока-
затель составлял чуть больше 

40 кг/м²», - рассказывает ди-
ректор комбината Роман Ко-
вальский. 

Таких высоких показателей 
удается достигать в том чис-
ле благодаря современным 
ресурсосберегающим техно-
логиям, которые в последние 
годы активно внедряются на 
комбинате. Новый подход по-
зволяет не только получать 
высокие урожаи овощей (на 
15-20% больше, чем ранее), 
но и существенно экономить 
воду и минеральные удобре-
ния.

Передовые подходы, ко-
торые используются на «Вол-
ге», высоко оценили министр 
сельского хозяйства РФ Нико-
лай Фёдоров, губернатор об-
ласти Валерий Радаев и депу-
тат ГД РФ Николай Панков, ко-
торые недавно побывали в це-
хах предприятия.

Останавливаться на достиг-
нутом на предприятии не на-
мерены: сейчас здесь реали-
зуют крупный инвестпроект. 

НОВОГОДНее ПОЗДРАВлеНИе ДИРеКТОРА 
ОАО ТеПлИЧНЫй КОМБИНАТ  «ВОлГА»

От всей души поздравляю всех жителей 
Саратовской области с Новым годом и Рож-
деством! Пусть в наступающем 2015 году 
перед каждым открываются большие пер-
спективы, исполняется все задуманное, и 
реализуются даже самые смелые мечты!

 Желаю всем семейного благополучия, 
процветания и успеха в делах, крепкого 
здоровья и радости! А мы сделаем так, что-
бы на столах наших земляков круглый год 
были свежие, вкусные и безопасные ово-
щи!

Роман Станиславович Ковальский,
директор

Балаковского тепличного комбината «Волга»

ВИТАМИННЫй КОНВейеР «ВОлГА»: ВТОРАя МОлОДОСТь ГИГАНТА
Уже завершается второй 
этап по реконструкции 
теплиц площадью 1,81 
га. Роман Ковальский 
уверяет, что с вводом 
новых помещений объё-
мы овощной продукции 
увеличатся на 870 тонн. 

Так что предприятие 
и его сотрудники с уве-
ренностью смотрят в за-
втрашний день. О ста-
бильности в работе ком-
бината говорит и тот 
факт, что в 2014 году 
здесь выросла заработ-
ная плата более чем на 
18%. 

Кстати, заботе о людях 
в организации уделяют 
особое внимание. «По 
условиям Коллективно-
го договора работники 
бесплатно доставляют-
ся на предприятие, - от-
мечает Роман Коваль-
ский,- им выплачивает-
ся различная материаль-
ная помощь, оплачива-

ется часть стоимости путевок 
для детей работников в дет-
ские оздоровительные лагеря 
и 40% стоимости услуг детских 
садов». 

Стоит особо отметить, что 
основная доля произведен-
ной на комбинате продукции 
реализуется в регионе. Она 
широко представлена в сете-
вой торговле по всей обла-

сти, в супермаркетах «Маг-
нит», «Милена», «ярослав» и 
«Наш магазин» в Балакове, 
в фирменных торговых точ-
ках самого ОАО «Волга», а 
также на сельскохозяйствен-
ном рынке в Юбилейном, на 
продовольственных ярмар-
ках в Саратове и в Балакове. 

e

Министр сельского хозяйства России 
Николай Федоров дал высокую оценку предприятию
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Уважаемые жители Дергачевского района 
и Саратовской области!
От всей души поздравляю Вас с наступающим Новым Годом и Светлым Рождеством Христовым!  

Уходящий год, несмотря на трудности, подарил нам немало достижений и прекрасных минут, обогатил 
новым опытом и впечатлениями. Отрадно видеть, что последовательно решаются  многие социальные 
проблемы села,  растет жизненный уровень населения. Достижения помогли нам обрести уверенность 
в своих силах, неудачи – научили не опускать руки.

Вспомним старый год добрым словом. Одним из самых значительным событий для нас  в уходящем 
2014 году стало проведение в Дергачевском районе празднования 60-летия начала освоения целинных 
и залежных земель. целинники своим героическим трудом внесли неоценимый вклад в развитие Сара-
товской области. Теперь нам, потомкам тех первопроходцев, надо сделать все возможное, чтобы сохра-
нить и преумножить их наследие. 

В новый 2015 год взглянем с радостью и верой в лучшее. Пусть он всем нам подарит счастье, бу-
дет спокойным и добрым, пусть принесет  тепло и достаток, здоровье и благополучие в каждую семью. 
Успехов Вам  во всех делах на благо Родины!

С наилучшими пожеланиями,
Валентина Владимировна Гречушкина, 

глава администрации 
Дергачевского муниципального района

Дорогие жители Саратовской области и 
Хвалынского района!

Примите искренние поздравления с наступающим Новым годом и Рождеством – 
самыми светлыми, самыми желанными и любимыми праздниками! 

Последние мгновения уходящего года – это пора подведения итогов, оценки прой-
денного пути. Совместными усилиями нам удалось многого добиться для развития 
нашего района. Спасибо за это всем нашим землякам, всем, кто трудится на нашей 
земле, и ценит наш край!

В наступающем 2015 году нас ждет событие, непереоценимое по своей значимо-
сти, – 70-летие Победы в Великой Отечественной войне 1941-1945 годов. Миллионы 
людей полегли когда-то, чтобы подарить нам жизнь и свободу. С каждым годом все 
меньше остается среди нас ветеранов Великой Отечественной войны, но память об 
их подвигах в те грозные и страшные годы не сотрется никогда! Давайте же будем 
оберегать наше мирное небо, окружать заботой и вниманием славных ветеранов и 
всех тех, кто выстоял в те тяжелые годы!

В Новый год принято загадывать желания. Пусть сбудутся все ваши светлые мечты, 
всегда рядом с вами будут ваши родные и друзья. От всего сердца желаю вам успехов 
во всех начинаниях, крепкого здоровья, оптимизма и веры в лучшее, благополучия и 
достатка. Пусть радость и счастье придут в 2015 году в каждую семью, в каждый дом!

С уважением,
Ирина Вадимовна Кузьмина, 

Глава Хвалынского муниципального района

Уважаемые жители
Саратовской области!
Примите поздравления с Новым годом и Рождеством!!!
 

      Придерживаясь древней поговорки «Как встретишь Новый год – так его и про-
ведешь», желаю вам встретить этот волшебный праздник в кругу самых близких 
людей, под звон хрустальных бокалов и улыбки любящих сердец. 
      Важно, чтобы с собой в Новый год вы взяли только яркие счастливые воспоми-
нания и в памяти сохранили только самые хорошие дни. 
Пусть желания, загаданные в новогоднюю ночь, обязательно сбудутся, и пусть 
всегда найдется место для новой мечты. 
Желаю в новом году здоровья и любви, достатка и благополучия, насыщенной и 
яркой жизни! 
Счастья вам и вашим близким! С Новым годом! Ура!

Сергей Александрович, Скворцов
 глава администрации 

Балтайского муниципального района 

С НОВЫМ ГОДОМ!
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        В селе Михайловка Саратовско-
го района продолжает  активно разви-
ваться инвестпроект, о котором в ян-
варе 2014 года наша газета  впервые 
рассказала  читателям. Корреспон-
денты редакции  «Аграрных вестей» в  
течение года  наблюдали, как вопло-
щается в жизнь главная задумка ин-
весторов -  отправлять с поля готовую 
продукцию заказчику самостоятель-
но и напрямую, минуя всех посред-
ников.  В  разгар августа большегруз-
ные трейлеры вывозили с  площадки  
нового, с иголочки, комплекса упако-
ванные по последним мировым стан-
дартам семена льна. Конечная точка   
маршрута -  далекий бельгийский го-
род Гент, здесь саратовский лен посту-
пит на крупнейший маслозавод евро-
пы. 

Инвестпроект  завтрашнего 
дня

         Компания «Агротекс» достаточ-
но успешно ведет сельскохозяйствен-
ное производство, выращивая раз-
личные зернобобовые и масличные 
культуры. Однако, руководство ком-
пании  с самого начала  задумалось о 
том, чтобы самостоятельно подготав-
ливать и отправлять всю выращенную 
продукцию напрямую перерабатыва-
ющим предприятиям. С этой целью и 
был построен современный зерноо-
чистительный комплекс в селе Михай-
ловка, где уже этим летом  здесь  смог-
ли принимать и обрабатывать зерно 
нового урожая. 

            Производительность ново-
го комплекса – 100 тон зерна в час. Все 
оборудование – по последнему слову 
техники. К примеру, здесь стоит очи-
ститель PETKUS-V12, один из лучших в 
мире по мощности и работе с мелко-
семенной продукцией. Надо сказать, 
что подобных агрегатов в Саратов-
ской области всего два. Фасовочный 
аппарат способен упаковывать про-
дукцию в современную тару, так назы-
ваемые биг-беги, что делает ее транс-
портировку очень удобной. 

        За сезон здесь  можно обрабо-
тать примерно 10-20 тыс. тонн зерна. 
Поэтому комплекс  готов оказывать 
услуги по очистке и подработке зерна 
как мелким, так и крупным соседям-
сельхозпроизводителям. Оплата услуг  
будет зависеть от объемов продук-
ции.

         - Здесь будет современный 
мини-элеватор,- рассказывает  Алек-
сандр КУЗОВКИН , генеральный ди-
ректор компании «Агротекс».  – Наша 
цель -  дальнейшее снижение издер-
жек при реализации продукции  рас-
тениеводства. Именно эту задачу по-
могает решать поэтапное строитель-
ство в селе Михайловка,  недалеко 
от Саратова,  комплекса по очистке, 
фасовке и отгрузке зерна, в том чис-
ле и мелкосемянных культур. Сейчас 
во всей Саратовской области лён, на-
пример, принимается на подработку 
только на двух элеваторах: Калинин-
ском и Балаковском, рыжик на трёх: 
Балаковском, Воскресенском и Орло-
вском. есть проблемы с подработкой 
сафлора, горчицы, чечевицы, сорго и 
просо.  

           Наш пункт по приёмке и реа-
лизации широкого спектра сельскохо-
зяйственных культур оснащён поми-
мо высокопроизводительной очисти-
тельной техники специальным обо-
рудованием для фасовки и отгрузки 
мешков весом до тонны  в автотран-
спорт, идущий непосредственно на 
перерабатывающие предприятия ев-
ропы.

           В будущем, мы планируем  соз-
дание кооператива, в который пригла-
шаем объединиться производителей 
саратовского и близлежащих райо-
нов. Это позволит предлагать покупа-
телям существенные по объёму пар-
тии товара, а значит, и цена будет вы-
годной. Кроме того  наш комплекс не-

евроальянс “Агротекса” 
обходим так же и для реализации под-
сушенных и очищенных партий зер-
новых и масличных культур россий-
ским перерабатывающим предприя-
тиям в течение всего года, а не только 
во время уборки урожая.

        Строительство  очистительно-
го комплекса осуществляется “Агро-
тексом” в четыре этапа:  как вы види-
те,  мы за счет собственных денежных 
средств (более 20 млн. руб.) уже уста-
новили сортировочную машину «Пек-
тус», бункеры, транспортёры произво-
дительностью до 100 тонн в час, ангар 
с комплексом оборудования для фа-
совки и отпуска зерна в мешках (биг-
бэгах), бункер-накопитель, весовое, 
лабораторное оборудование, вилоч-
ный погрузчик.    

           В планах, к июлю 2015 года, 
установка сушилки «Пектус» мощ-
ностью 30 тонн в час. Помимо 
строительно-монтажных работ требу-
ется подведение газопровода.    Мон-
таж емкостей для хранения зерна объ-
ёмом до 20 тыс. тонн (производство 
«Воронежсельмаш»).   Монтаж возмо-
жен поэтапно по 10 тыс. тонн. в 2015 и 
в 2016 годах. Итого, планируемая сто-
имость комплекса  - 90,5 млн. руб.  

             Мы опираемся на свои силы, 
на поддержку партнеров, а так же  на-
деемся на содействие  областного 
минсельхоза в поисках финансиро-
вания для реализации этого важного 
для  всех аграриев проекта. 

         Урожай на полях «Агротекса» 
в этом году превзошел  ожидания зем-
ледельцев. Так, по последним данным, 
пшеница  дала 33 ц/га на круг, рожь – 
37 ц/га при плане 25. Поэтому, не смо-
тря на то, что цены этого года на зер-
новые немного хуже прошлогодних, 
высокая урожайность компенсирова-
ла этот разрыв. Ждать же лучших цен 
руководство компании не стало, так 
как необходимы деньги на выплату 
заработной платы, дизельное топли-
во и другие текущие расходы. Радует 
и лен. Урожайность у него оказалась 
на уровне плана – 8 ц/га, но зато цена 
выше прошлогодней. 

 «Сингента»  и  ее  «гарантии»
         Но, к сожалению, не все скла-

дывается так, как хотелось бы сельхоз-
производителю. В этом сезоне непри-
ятный сюрприз преподнес подсол-
нечник.  Компания «Агротекс» постра-
дала из-за некачественных семян по-
пулярного гибрида . Низкое качество 
посевного материала, которое обна-
ружилось уже в пору цветения, приве-
ло к нарушению всех вегетационных 
процессов.  Хорошего урожая ждать, 
увы, не пришлось. 

          А ведь семена этого гибри-
да были приобретены у официально-
го представителя широко известной 
компании «Сингента». По достаточно 
высокой цене – 6,5 тыс. руб. за посев-
ную единицу. Справедливости ради 
надо заметить, что в «Агротексе» уже 
долгое время работают с «Сингентой», 
и раньше были довольны результа-
тами этого сотрудничества. Но год от 
года, по мнению специалистов, каче-
ство материала и сервис этого автори-
тетного поставщика оставляет желать 
лучшего, а, вот,  цены значительно вы-
росли. «Агротекс» потерял на подсол-
нечнике немалые деньги, и считает, 
что поставщик некачественных семян 
должен нести ответственность:

            – Когда пошло нарушение ги-
бридизации и расщепления,  мы  заби-
ли тревогу, – говорит генеральный ди-
ректор «Агротекса» Александр Кузов-
кин. – Считаем, что компания «Синген-
та» должна  отвечать за качество, ко-
торое они гарантируют.

             Как только проблема с ги-
бридным подсолнечником, а именно 
– бурное расщепление гибрида, стала 
очевидна, - руководство «Агротекса» 
срочно пригласило представителей 

«Сингенты» и ее официального ди-
лера «Торговый Дом «янтарный». На 
поле прибыли  ученые-аграрии. По-
ставщики семян, конечно же, попыта-
лись причиной вегетативных отклоне-
ний назвать нарушение дисциплины 
возделывания. Но  «аргумент» не про-
шел. «Агротекс» - не та компания, где 
к технологиям относятся спустя рука-
ва. Здесь  крепкий профессиональный 
коллектив,  линейка самой передовой 
мощной агротехники от лучших ми-
ровых брендов. Ведущий научный со-
трудник, доктор с/х наук НИИСХ Юго-
Востока Николай Азизов, вниматель-
но осмотрев посевы подсолнечника, 
пришел к другому выводу:

         –  Сорняков практически не 
видно. Междурядные обработки про-
ведены вовремя. Это говорит о том, 
что технологии выращивания соблю-
даются хорошо. Но при этом идет бур-
ное расщепление гибрида. Скорее 
всего, это происходит из-за того, что в 
начальный период получения гибри-
да поставщик- производитель не со-
блюдал чистоту отцовских и материн-
ских линий. К тому же гибрид нерав-
номерен, хотя растения должны быть 
примерно одинаковы по размерам. 

               Доктор сельхознаук Ни-
колай Азизов называет  эту ситуа-
цию  исключительным случаем.  лю-
бой серьезный производитель ста-
рается их не допускать, так как теря-
ется престиж и честь торговой мар-
ки, а соответственно, покупатели и их 
деньги. Тем не менее, убежден специ-
алист, любое доминирование на рын-
ке, а импорт семян  уже давно доми-
нирует, будет приводить к снижению  
качества. Вот почему  упор и ставку 
надо делать на отечественных семе-
новодов.

           – Пусть наши аграрии не бу-
дут наивными. Огромная террито-
рия нашей страны является и огром-
ным рынком сбыта для импортных се-
лекционеров, – говорит Николай Ази-
зов. – При наращивании объемов они 
будут стараться сбывать в Россию 
все, что не смогут продать в Запад-

ной европе. При этом они будут ис-
пользовать все свои каналы и мощь:  
логистику, рекламу, премии, бону-
сы и т.д. В результате мы можем полу-
чить то же самое, что получаем сегод-
ня на рынке продуктов питания – пу-
стышки в красивых обертках. Поэто-
му мы должны больше внимания уде-
лять своим разработкам, своим се-
менам, своим гибридам. У них имен-
но такой геном, который наиболее 
соответствует нашим контрастным 
природно-климатическим условиям.  

           О том, насколько серьезна 
сложившаяся ситуация, говорит тот 
факт, что на поля «Агротекса» в авгу-
сте  приехал сам генеральный дирек-
тор представительства «Сингенты» 
в России Себастьян Мартен, а также 
представитель по ПФО Сергей Кам-

чатный и представитель «Сингенты» в 
Саратовской области Сергей Хохрин. 
Они осмотрели посевы подсолнечни-
ка и лично убедились в обоснованно-
сти претензий специалистов «Агро-
текса». 

           На состоявшемся после этого 
совещании, на котором присутствова-
ли и «Аграрные Вести»,  представите-
ли «Сингенты» пообещали, что найдут 
решение этой проблемы. В частности, 
как вариант, они предложили руко-
водству «Агротекса» ряд… скидок на 
приобретение новых партий семян.

           Но это, наверно, не  самый 
лучший выход, считает исполнитель-
ный директор компании «Агротекс» 
Владимир Куц:

         – Мы  потеряли деньги, и поэ-
тому  хотим  компенсации этого ущер-
ба. Ведь совершенно неизвестно, что 
будет продано нам в следующем году, 
даже со скидками. если же со сторо-
ны «Сингенты» не будет предпринято 
никаких шагов по компенсации, то мы 
будем подбирать линейку различных 
гибридов. Другого варианта, как оста-
новить эти бесконтрольные прода-
жи по безумным ценам, мы не видим. 
Только прекратить покупать. 

 Возрождать  семеноводство!
           Подсолнечник в Саратовской 

области еще с советских времен – сво-
еобразная палочка-выручалочка кре-
стьян. Стабильно высокие цены на 
эту культуру делают ее выращивание 
прибыльным, экономически выгод-
ным делом. Однако в последнее вре-
мя ученых все больше тревожит тот 
факт, что большинство отечественных 
полей подсолнечника засевается се-
менами импортных гибридов. Эти ги-
бриды создавались в достаточно мяг-
ких почвенно-климатических усло-
виях Западной европы и совершен-
но не приспособлены к нашим широ-
там. Фермеры приобретают импорт-
ные гибриды в надежде на высокую 
урожайность, но ошибаются, так как 
наша природно-климатическая зона 

не дает раскрыться всему потенциа-
лу гибрида, каким бы хорошим он ни 
был. К тому же, широкий завоз зару-
бежных семян увеличивает риск зане-
сения различных болезней и инфек-
ций подсолнечника. Так, инфициро-
вание почв завезенной заразихой уже 
приняло размеры эпидемии.

       Более того, повсеместное увле-
чение импортными гибридами под-
солнечника ставит под угрозу продо-
вольственную безопасность России и 
создает экономическую зависимость 
страны от поставок  семян из-за ру-
бежа. 

          А ведь мы обладаем поистине 
высоким потенциалом для развития 
собственного семеноводства. В Са-
ратовской области уже более ста лет 
работает уникальный институт Юго-
Востока, в котором было создано мно-
го адаптированных сортов и гибри-
дов подсолнечника, не уступающих 
импортным по урожайности и скоро-
спелости. К слову, в Госреестре селек-
ционных достижений за 2014 год на-
ходятся 9 сортов подсолнечника и 5 
гибридов селекции института. Име-
ет огромную важность и то, что семе-
на гибридов подсолнечника селекции 
НИИИСХ Юго-Востока стоят значи-
тельно дешевле импортных.

         Закономерен вопрос: «Поче-
му же доля гибридов подсолнечни-
ка местной селекции в общем объе-
ме производства этой культуры так 
мала?» Поэтому, отдавая должное 
кропотливому многолетнему труду 
ученых-селекционеров, необходимо 
признать: недостаточно вывести сорт 
или гибрид, необходима еще и разви-
тая система промышленного произ-
водства семян. Такой системы и, сле-
довательно, необходимых объемов 
семенного материала, у нас нет. Дру-
гими словами, семена у нас отличные, 
но их нет…

           Ученые НИИСХ Юго-Востока 
разработали собственную программу 
действий по выходу из сложившейся 
ситуации. Для того, чтобы ее осуще-
ствить, им нужна поддержка прави-
тельства Саратовской области, а так-
же помощь предприятий  -  произво-
дителей и переработчиков подсол-
нечника. если же не принять таких со-
вместных усилий, отечественная се-
лекция может просто не выжить.  

Нет худа без добра. 
Так и компания «Агротекс», по-

страдавшая от импортных семян, ре-
шила обратить свое внимание на от-
ечественные гибриды подсолнечни-
ка. Сегодня обсуждаются детали их 
совместной работы с НИИСХ Юго-
Востока.  Руководство компании гото-
во предоставить ученым материаль-
ную базу, а те, в свою очередь, – свой 
научный и творческий потенциал. 

                                                                                    
Олег ЗлОБИН, фото автора

                                                                           
с.  Михайловка, 

Саратовский район

Михайловка – Гент:  семена саратовского льна напрямую, минуя всех посредников, 
доставляются европейскому заказчику 

Глава Российского представительства «Сингента» на поле «Агротеса» Качество 
поставленных семян гибрда подсолнечника явно подкачало. 
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Дорогие земляки!
Примите сердечные поздравления
с самыми любимыми народными праздниками –
Новым годом и светлым Рождеством Христовым!
Уходящий 2014 год запомнится нам плодотворной работой и высоким 
урожаем, собранным на перелюбских полях.  Это заслуга всех районных земледель-

цев, и в том числе - всей команды ООО «Родина». Спасибо вам, дорогие друзья, за напря-
женный, добросовестный труд! Верю, что наступающий 2015 год последовательно про-
должит созидательную эстафету, и мы сделаем новые шаги к повышению нашего обще-
го благосостояния.

В 2015 году россиян ожидает очень значимое событие – 70 лет со дня оконча-
ния Великой Отечественной войны. 70 лет Великой Победы! Мы должны со всей от-
ветственностью подойти к проведению этого праздника, не позабыв ни об одном 
ветеране, ни об одной ветеранской вдове, ни об одной сироте военных лет. Низ-
кий поклон им за то, что мы сегодня живем и работаем в свободной, великой стране! 
От Нового года и Рождества всегда ждут только добрых перемен, исполнения самых за-
ветных желаний! Пусть наступающий год бережно сохранит все самое лучшее и прине-
сет в каждый дом удачу, благополучие, успехи во всех добрых делах и начинаниях, мно-
го светлых и радостных дней! Желаю вам крепкого здоровья, счастья и любви, празднич-
ного новогоднего настроения!

Вячеслав Николаевич Аистов,
Директор ООО «Родина»

Дорогие земляки!
Уважаемые работники агропромышленного 
комплекса Саратовской области!
Уважаемые сотрудники ООО «Агрофирма «Рубеж»!

Вот и позади 2014 год. Земледельцам Саратовской области есть чем гордиться. Собранный урожай 
позволил нашему региону стать лидеров в Приволжском федеральном округе. В общем «хлебном ка-
равае» Саратовской области есть и значительный вклад Агрофирмы «Рубеж» Пугачевского района. 
Благодарю всех сотрудников предприятия за огромное трудолюбие, искреннюю преданность делу, от-
ветственность и профессионализм! 

Аграрный сектор – не просто отрасль экономики, это основа благосостояния людей, живущих на 
сельских территориях. Очень важно, чтобы в меняющихся рыночных условиях продукция предприятий 
АПК нашего региона была всегда востребована. Поэтому желаю всем аграриям Саратовской области 
успехов в повышении конкурентоспособности и укреплении продовольственной безопасности России.  
Поздравляю вас с наступающим Новым годом и Рождеством!

Пусть наступающий год принесет много приятных событий и счастливых моментов. Пусть появятся 
новые перспективы и воплотятся в жизнь поставленные задачи.

Желаю всем доброго здоровья, удачи, любви,  хорошего настроения и исполнения самых заветных 
желаний в Новом году!

Павел Александрович Артемов,
генеральный директор

ООО «Агрофирма «Рубеж»
Пугачевского района

Уважаемые земляки, жители Саратовской области!
Дорогие коллеги, партнеры, друзья!
Поздравляю с Новым 2015 годом и Рождеством!

Новый год – один из самых добрых и любимых всеми праздников! Он всегда связан с надеждами на 
исполнение планов и заветных желаний, на обновление и достижение успеха.

Новый год – это не просто смена дат в календаре. Это время, когда принято подводить итоги, осмыс-
ливать пережитое, строить планы на будущее.

Многое сделано в уходящем году, в том числе и нашим хозяйством. Все прошедшие 12 месяцев мы 
работали над тем, чтобы КХ «Возрождение» процветало и развивалось, чтобы все показатели улучша-
лись, а люди, которые трудятся в хозяйстве, чувствовали себя уверенными в завтрашнем дне. Конечно, 
что-то удалось сделать, над чем-то предстоит еще поработать. Тем не менее, основа для дальнейших 
перемен к лучшему, несомненно, есть.

Пусть в новый год всех нас сопровождает только лучшее и радостное. Искренне желаю всем здоро-
вья, успехов, достойных партнёров, денежных сделок и высокой работоспособности. 

Пусть грядущий год принесет в каждую семью мир и согласие, благополучие и уют, гармонию. Пусть 
свет семейного очага освещает жизнь каждого из нас, согревает даже в самые трудные минуты. 

Берегите друг друга, дарите друг другу любовь и тепло!

Глава КХ « Возрождение» Духовницкого района Александр Павлович Ушанков 

С НОВЫМ ГОДОМ!

e

e
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Большая стройка
  Когда молодой и еще не умудрен-

ный опытом председатель  совхоза 
«Клевенский» Петр Маказюб, как раз 
в свой день рождения, 14 октября  
приступил к руководству этим боль-
шим хозяйством,  на рабочем столе 
его ждала пачка заявлений на уволь-
нение. Это было в  1986 году. Моло-
дые механизаторы и животноводы и 
тогда страдали от отсутствия жилья, 
ведь за 16 предыдущих лет в поселке 
Молодежный было построено всего 7 
квартир. Тогда Петр Викторович поо-
бещал: через год здесь будет 30 новых 
квартир, а он со своей семьей займет 
самую последнюю из построенных.  

Сказано – сделано.  В 1987 году 
было построено 36 квартир, в 1988 
году – 32 квартиры. И в последую-
щие годы меньше 20-25 квартир не 
строилось. Всего за те годы «большой  
стройки» Маказюб сдал 260-280 квар-
тир, точную цифру уже и не помнит. 
Осенью 1987 года по окончании убо-
рочных работ в селе сыграли 20 сва-
деб. Всем молодоженам председатель  
профкома вручил ключи от новых до-
мов. Это был первый шаг по удержа-
нию людей в селе. 

В поселке тогда не было асфальта, 
не было нормального водопровода, 
школа ютилась в стареньком тесном 
помещении. Решили строить новую 
школу. Выбрали проект на 164 уче-
ника, хотя столько детей в селе тог-
да и не было. Затем возвели  три  но-
вых коровника по 400 голов, где был 
полностью заменен больной скот на 
здоровый. Потом дошла очередь до 
мастерской, дороги, тока и спортза-
ла. Все объекты строились «хозспосо-
бом», работало 14 строительных  бри-
гад, одна из которых даже  валила лес 
в Пермской области.

– Мы делали все, чтобы люди оста-
вались в нашем селе, – вспоминает 
Петр Викторович. – Прошло букваль-
но 6-7 лет, и в школу, которую мы по-
строили на 164 человека, ходило уже 
320 учеников! А ведь никаких «мате-

ринских капиталов» тогда не было. 
Мы просто дали людям жилье, рабо-
ту, зарплату  – и в семьях  стали появ-
ляться дети! 

Нужны озимые!
     СПК «Клевенское» пришлось пе-

режить немало сложных периодов, но 
Маказюб смог уберечь одно из самых 
крупных коллективных хозяйств Пе-
релюбского района от банкротства и 
развала. Сегодня предприятие про-
должает работать, продолжает про-
изводить зерно и мясо, продолжает 
обеспечивать людей работой и зар-
платой. 

– Сейчас мы вспахали большую 
часть своих площадей. Весной бу-
дем думать, что сеять, – рассказыва-
ет Петр Викторович. – Нужен нут, про-
со, кукуруза, нужна суданка, чтобы ре-
шить проблему с грубыми кормами. 
Возможно, посеем еще сорго, ячмень 
и овес. яровую пшеницу – постольку-
поскольку. я здесь уже 29 лет сею яро-
вую пшеницу, и она всего лишь один 
раз дала 26 центнеров с гектара. Дру-
гое дело – озимая пшеница. Меньше 
15-20 центнеров она никогда не дава-
ла. А то и до 30 с лишним центнеров 
доходило в хорошие годы. 

 В прошлом году весь Перелюб-
ский район посеял 70 тысяч гектаров 
озимой пшеницы, и они себя оправда-
ли сполна. Ну а этой осенью посеяно 
не больше 12 тысяч гектаров озимых – 
по причине отсутствия дождей. Те же, 
кто рискнул и бросил семена в сухую 
землю, уже подсчитывают убытки. Се-
годня все районные посевы в крайне 
неудовлетворительном состоянии и 
вряд ли доживут до весны. А что такое 
озимые? Это не только зерно и хлеб. 
Это еще и солома, корма…

Так и в СПК «Клевенское» в про-
шлом году посеяли 4 тысячи гекта-
ров озимых, и они дали 8,5 тысяч тонн 
пшеницы. Благодаря этому зерну по-
гасили кредиты, обеспечили себя 
средствами на дальнейшую убор-
ку остальных культур. В этом же году 

пары были сухие, с 11 июня на кле-
венские поля не попал ни один хоро-
ший дождь.  Поэтому от озимых при-
шлось отказаться. Теперь вся надеж-
да на подсолнух. В начале уборки он 
стоил 8 рублей за килограмм, а концу 
его цена поднялась до 17 рублей. Но 
хозяйство не имело возможности до-
жидаться лучших цен, так как, опять 
же, подпирали кредиты и платежи по 
энергоресурсам. 

 – Топливо, запасные части и элек-
троэнергия – это 80 процентов наших 
затрат, – подсчитывает Маказюб. – По-
судите сами: дизтопливо стоит 34 ру-
бля, электроэнергия – 5 рублей, а зап-
части вообще каждый день растут и 
растут. А мне одного дизтоплива на 
сезон нужно 700  тонн. Это 35 милли-
онов рублей.  При этом пшеница, как 

опытного председателя, необходимо 
и для того, чтобы занять людей зимой, 
обеспечить им хотя бы прожиточный 
минимум. Прошедшая осень была су-
хой и благоприятной для уборки. Под-
солнух убрали, зябь вспахали, и все 
– делать нечего. Раньше одна часть 
механизаторов шла на ремонт, дру-
гая – на фермы. Сегодня же, с ноября 
до середины апреля, мужики в селах 
сидят без дела. Вот и уезжают они на 
заработки в Самару, в Саратов, в Мо-
скву, на Север. 

         Но, чтобы возродить мясное 
животноводство, недостаточно одно-
го желания и стремления отдельных 
руководителей хозяйств. Нужны боль-
шие средства, и самое главное, нужна 
четко выстроенная система. А что сей-
час получается? Раньше в Перелюб-

творчество подопечных детсадовских 
малышей.

– я человек старой закалки, не-
множко консерватор,  – говорит о 
себе Петр Маказюб. – я хорошо пом-
ню слова нашего секретаря райкома 
партии Юрия Александровича Зава-
лишина: «Начинай свои рабочие дела 
со школы и садика, а потом уже езжай 
в бригады. И если что нужно школе, 
нужно садику – никогда им ни в чем 
не отказывай». Ну, сейчас реалии но-
вые: школа – это не наше, детсад – это 
не наше. Теперь это все бюджетное. А 
в бюджете одни дыры. И когда район 
находится на дотациях, школе и дет-
скому саду без хозяйства выживать 
очень тяжело. 

В поселке Молодежный работает 
средняя школа, спортзал, дом культу-
ры, детский сад и даже ясли на отделе-
нии. Но если бы  «Клевенское» не при-
нимало никакого участия в их жиз-
ни, то их уже давно бы позакрывали,  
из-за  хронического недофинансиро-
вания. Со всеми своими проблемами 
и нуждами руководители школы, дет-
ского сада, клуба уже привычно идут 
не в РайОНО или отдел культуры, а в 
правление базового хозяйства.

 В Молодежном самый большой 
спортзал в Перелюбском районе.  Бла-
годаря помощи Петра Маказюба и фа-
натизму физрука Петра Шелухина, из-
вестного далекого за пределами рай-
она, в спортзале работает 11 секций! В 
прошлом году  «Клевенское» постро-
ило для ребятишек новую хоккейную 
коробку, купило на всех дорогую хок-
кейную форму, а теперь регулярно 
выделяет автобус и средства для того, 
чтобы юные спортсмены смогли выез-
жать на районные и областные сорев-
нования. 

 – Базовым хозяйствам нельзя бро-
сать села! – твердо убежден Петр Ма-
казюб. – Это все до сих пор на наших 
плечах. я противник того мнения, что 
школы и садики должны выживать са-
мостоятельно, что спортсмены и са-
модеятельность должны сами нани-
мать автобус, чтобы съездить на свои 
соревнования и выступления. Кто им 
поможет,   если не мы? если мы сегод-
ня никак не займем молодежь, если не 
будем помогать садам, школам и клу-
бам, то села просто-напросто исчез-
нут.

…Вот уже больше 8 лет Маказюб 
и его команда 20-23 февраля про-
водят лыжные соревнования памя-
ти генерала-лейтенанта Михаила Руд-
ченко, уроженца Перелюбского рай-
она. В эти дни в небольшой поселок 
Молодежный приезжает до 400 че-
ловек – и стар, и млад, и школьники, 
и домохозяйки – из Перелюба, Пуга-
чева, Ивантеевки, Балаково и Вольска. 
Соревнования пройдут и этой зимой, 
а значит, жизнь на селе продолжается. 
Благодаря таким людям, как Петр Вик-
торович Маказюб.

С.ветлана леВАДИНА
Перелюбский район 

(фото автора)

Петр Маказюб:

« Базовым хозяйствам нельзя бросать села!»
Порой не надо придумывать ничего нового, достаточно 

заглянуть в прошлое. Вот и современным   аграриям в ны-
нешние непростые времена будет нелишне вспомнить за-
бытые традиции хозяйствования. Эти правила существуют 
очень давно: любить свою землю и вкладывать в нее без 
остатка, быть ответственным за свои кадры, помогать сво-
ему селу. Только так можно добиться отдачи, уверен Петр 
Викторович Маказюб, называющий себя человеком ста-
рой закалки. Вот уже 28 лет он бессменно работает руко-
водителем известного далеко за пределами Перелюба хо-
зяйства  «Клевенское». Этому хозяйству пришлось пере-
жить многое, но Маказюб никогда, даже в самые тяжелые 
времена, не забывал о своих обязательствах перед землей 
и людьми.

Петр МАКАЗЮБ:
- я призываю всех аграриев  ра-

ботать так, чтобы освободить прези-
дента от необходимости искать про-
довольствие для страны за рубе-
жом. Все мы можем и должны произ-
водить сами на шестой части Земли. 
Страна должна кормить себя: хлеб, 
мясо,овощи, фрукты – все это мы в со-
стоянии произвести. Надо, чтобы над 
этим работали  все – от рядового до 
министра.

Николай Панков – председатель комитета 
по аграрным вопросам Государственной комитета Думы РФ: 
- Точка роста экономики области, перспективная отрасль – мясное 

животноводство. У нас есть все условия в Перелюбском, Ал.Гайском, 
Новоузенском, Озинском, Пугачевском районах для развития таких хо-
зяйств. 

стоила 6 лет назад 7-8 рублей, так и се-
годня стоит столько же, если не мень-
ше. Как ни крути, а диспаритет цен мы 
ощущаем очень сильно. 

Законы выживания

Маказюб уверен: вся зона риско-
ванного земледелия, к которой отно-
сится и Перелюбский район, должна в 
равной мере опираться и на растени-
еводство, и на животноводство. Ина-
че можно просто не выжить. 

         – Сейчас надо налегать на мяс-
ное направление, – утверждает Петр 
Викторович. – Почему? У нас заволж-
ская степь, зона рискованного земле-
делия, мы за пять лет имеем две за-
сухи. если у нас урожай, мы живем 
за счет зерна, если неурожай, то мы 
должны жить за счет мяса. 

 Животноводство, по мнению 

ском  районе  содержалось 67 тысяч 
голов рогатого скота, сейчас же оста-
лось 12 тысяч вместе с личным пого-
ловьем!  Здесь зачем-то ликвидирова-
на собственная ветеринарная лабора-
тория. Теперь, чтобы сдать кровь по-
головья на анализы, местным живот-
новодам приходится ехать в Пугачев 
или Духовницк. Мало того, что за ана-
лизы они, как иногородние, платят по 
удвоенным расценкам, так и результа-
тов ждут не меньше месяца, хотя при 
сдаче скота они нужны в срочном по-
рядке. Другая проблема, и она уже по-
всеместная, – это «бултыхание» цен на 
мясо:

– Сейчас мы сдаем кондицион-
ных бычков, весом по 350 и выше ки-
лограммов. Кроме того, у нас есть 
еще 300 голов малого веса. И вот мы 
не знаем: сдавать их сейчас по 20-25 
тысяч, или еще зиму прокормить? А 
вдруг продержим, корма потратим, а 
весной сдадим по 15 тысяч? 

я считаю, чтобы исправить эту си-
туацию, нужно волевое решение на-
шего областного руководства. Надо, 
чтобы дума и губернатор сказали: 
«Имеешь ты, руководитель хозяйства, 
20 тысяч гектаров земли – держи 2 ты-
сячи голов скота. если он у тебя рента-
бельный, хорошо. если нерентабель-
ный, работай так, чтобы был рента-
бельный. Но держи!» И я уверен, что 
рано или поздно это мясо попадет на 
стол нашим россиянам. Мы же не по-
везем его в Канаду или Австралию. 
Нет, мы повезем его в Самару или Са-
ратов.  

Нужно,  чтобы в каждом хозяйстве 
были птичники,  а не ездить за доро-
гим яйцом  на базар.

Все лучшее – детям
На стенах в председательском ка-

бинете висят детские рисунки. Это 

АГРОлИДеРЫ
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С НОВЫМ ГОДОМ!

Дорогие земляки!
Уважаемые жители Саратовской области и Ртищевского района!
Примите самые искренние поздравления с наступающим Новым 

2015-м годом и Рождеством!
Подводя итоги уходящего года, можно с уверенностью сказать, что 

он прожит достойно, потому что трудолюбие, целеустремленность, 
инициативность и любовь к своему району помогают нам решать са-
мые сложные вопросы. Мы вместе потрудились для того, чтобы 2014 
год вошел в историю как еще один год созидания. Наши достижения 
– это основа на будущее.

я верю, что для решения предстоящих задач у нас хватит опыта и сил, 
терпения и настойчивости, верю, что жить в нашем любимом Ртище-
во будет еще комфортнее.  Пусть наступающий год будет для Вас годом 
уверенного развития, стабильности и согласия. Пусть он будет щедрым 
на добрые дела, принесет в каждый дом, в каждую семью радость, уда-
чу и благополучие.

В новогоднюю ночь мы всегда стараемся быть вместе с близкими и 
дорогими нам людьми. Мы особенно внимательны к родителям, охот-
но делим радость с друзьями, желаем счастья детям. И, конечно, дума-
ем о будущем.

Желаю Вам успехов, крепкого здоровья и всего наилучшего. Счастья 
Вам, мира, добра и любви!

Александр Петрович Санинский,
глава администрации 

Ртищевского муниципального района

Дорогие друзья!
Уважаемые работники агропромышленного 
комплекса Саратовской области!
От всей души поздравляю вас с наступающим Новым годом и Рождеством! 

Мы всегда с надеждой и радостью встречаем эти замечательные праздники! 
В новогоднюю ночь мы перевернём ещё одну страницу истории и постараемся не вспоминать о житей-
ских невзгодах, о тех трудностях, которые были в уходящем году. Мы вновь загадаем свои самые сокро-
венные желания и будем встречать Новый год с верой в счастье, с надеждой на яркую, достойную жизнь. 
Эту надежду дает нам наше общее дело. Хочу поблагодарить коллектив ЗАО «Птицевод» за огромную 
работу, проделанную в 2014 году! Все, чего мы добились, стало возможно благодаря вашему трудолю-
бию, профессионализму и ответственности. 

Отдельные слова благодарности – коллективу министерства сельского хозяйства Саратовской об-
ласти и лично министру Александру Александровичу Соловьеву. Большое спасибо за ваш труд на бла-
го агропромышленного комплекса нашей области!

Пусть 2015 год станет годом ярких идей, знаковых событий, добрых перемен. Пусть в каждый дом 
он принесёт здоровье, согласие и достаток, пусть будет щедрым на успех и удачу!!! С Новым годом!!!

лариса Валентиновна Горбань,
директор

 ЗАО «Птицевод» 
Ртищевского района

e

e

Уважаемые жители Саратовской 
области, Новоузенского района, 
труженики ЗАО «Таловское»!

Сердечно поздравляю вас с наступающими Новым Годом и Рождеством! 
Новогодние праздники – самые добрые и радостные, наполненные светлыми на-
деждами. Мы верим в чудо и имеем возможность порадовать своих близких лю-

бовью и заботой.  
Мы многого достигли в уходящем году, но еще многое предстоит сделать и мно-

гому научиться. Не только в профессиональной области, но и в духовной. ценить 
настоящий момент и добиваться успеха даже в малом, стать добрее и вниматель-

нее друг к другу.  
Каким станет 2015 год – зависит от нас с вами. Уверен, что вера в свои силы, энту-
зиазм и упорный труд помогут осуществить планы, сделать жизнь более интерес-

ной, насыщенной и яркой. 
Желаю всем крепкого здоровья, счастья, душевного спокойствия и оптимизма! 

Пусть в каждом доме будут мир, любовь, благополучие и взаимопонимание. Бере-
гите друг друга!

С наилучшими пожеланиями,
Петр Петрович Зотов, 

генеральный директор
ЗАО «Таловское» 

Новоузенского района Саратовской области

e

e

e
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– Геннадий Николаевич, рас-
скажите, как было образовано 
ваше фермерское хозяйство? 

– Наше крестьянско-
фермерское хозяйство было об-
разовано осенью 2001 года. Толч-
ком к этому послужил развал на-
шего колхоза. люди были никому 
не нужны, но им надо было кор-

мить свои семьи. Тогда они приш-
ли ко мне и попросили организо-
вать  и возглавить это хозяйство.

– Как по-вашему, чем вы за-
служили такое доверие одно-
сельчан?

– я всю жизнь проработал на 
земле. После школы пошел ра-
ботать штурвальным на комбай-

не. В 24 года стал бригадиром и 
трудился в колхозе вплоть до его 
распада. Хвалиться не умею, но 
думаю, что успел за долгие годы 
колхозной работы наработать и 
опыт, и знания, и авторитет.

Все это как раз и пригодилось 
на моем новом поприще – главы 
фермерского хозяйства, которое 
пришлось организовывать бук-

вально с нуля, на голом ме-
сте. Выбрали участок зем-
ли, засеяли, собрали пер-
вый урожай. Так потихонь-
ку стали работать. Сейчас 
выращиваем ячмень, про-
со, нут, сорго. Почти треть 
всех земель занимает ози-
мая пшеница, на которую 
всегда возлагаем много на-
дежд. 

Тогда я взял 2500 гекта-
ров, и первое время уро-
жай на наших полях был 
всего лишь 3-4 ц/га. Сейчас, 
спустя 12 лет, мы обраба-
тываем ту же площадь, но 
урожайность увеличили в 
разы. Так, например, в этом 
году наши озимые дали 25 
ц/га. 

– Как вам удается полу-
чать такие хорошие уро-
жаи в хоне рискованного 
земледелия?

–  Ну, как-никак 40 лет 
работы в сельском хозяй-
стве… Что, как и где сеять – 
все это я знаю. Другое дело 
– чтобы добиться хороших 

дите для своего хозяйства?
– Трудно сегодня говорить о 

перспективах. Нас «съедает» то-
пливо и электроэнергия. если бы 
наше правительство хоть немно-
го  снизило цены на энергоноси-
тели и ГСМ, то это было бы неоце-
нимым подспорьем в нашей ра-
боте. Хотя бы на время убороч-
ных работ! 

А если бы еще и природа была 
с нами заодно! Вот на данный мо-
мент беспокоит состояние ози-
мой пшеницы. Засеяли 700 гекта-
ров. Взойти-то она взошла, но вот 
такого урожая, как в этом году, не 
будет однозначно. Влаги нет, и ро-
ста положенного тоже нет. 

Ну а то, что зависит только от 
нас самих, мы делаем на совесть. 
И поэтому всегда надеемся на 
лучший результат.

– Геннадий Николаевич, мы 
знаем, что костяк вашего пред-
приятия – это ваша собственная 
семья. Расскажите о своей тру-
довой династии.

– Вместе со мной трудятся мои 
дети и внуки. Все это время они 
служат мне надежной опорой. Это 
сын Василий, дочь Галина, внуки 
Роман, Василий, Дмитрий и Алек-
сей. я рад тому, что они работают 
на земле. Знаю, что мне есть, кому 
передать опыт и знания. Верю, 
что дело моей жизни будет про-
должено и дальше.

Светлана леВАДИНА

урожаев, нужна хорошая, новая 
техника. Она у нас есть. Мы посто-
янно обновляем свой парк с по-
мощью компании «Саратовагро-
промкомлект». Благодаря этим 
агрегатам все агрономические 
мероприятия стали качественнее 
и результативнее.

– А как вы относитесь к «ну-
левым» технологиям? Не хоти-
те попробовать в своем хозяй-
стве? 

– Да, нам предлагают занять-
ся этой технологией. Мы бы и не 
прочь попробовать что-то но-
вое. Но дело в том, что при нуле-
вой технологии вся солома, для 
сохранения влаги, должна быть 
разбросана толстым слоем по по-
лям. Мы этого себе позволить не 
можем, так как обеспечиваем со-
ломой своих работников и пай-
щиков, а их у нас больше 150 че-
ловек. Это в Краснодарском крае 
много сена, поэтому им солома на 
корм не нужна, и они могут зани-
маться нулевыми технологиями.

– Сколько человек работает в 
вашем коллективе?

– Сейчас у нас постоянно ра-
ботают 22 рабочих. Они и сеют, и 
пашут, и отвозят зерно на перера-
ботку. Зарплату платим аккурат-
но, поощряем премиями, отмеча-
ем передовиков. Все работники у 
нас обеспечены зерном и соло-
мой, поэтому они могут не пере-
живать за корма и спокойно вы-
ращивать скотину.

– Какие перспективы вы ви-

ПИТеРСКИй  «ПАТРИАРХ»
Это хозяйство можно смело назвать 

гордостью Питерского района. Речь 
идет о КФХ Ксенофонтова. Там тру-
дится целая династия земледельцев, 
возглавляемая настоящим «патриар-
хом» Геннадием Ксенофонтовым. Со-
всем недавно он отпраздновал свой 
73 день рождения. Редакция газеты 
«Аграрные вести» присоединяется к 
поздравлениям!

Уважаемый 
Геннадий Николаевич!
Поздравляем Вас с днем 

рождения! 
Ваш трудовой опыт бес-

ценен. Ваша семья – достой-
ный образец земледельче-
ской династии. Благодаря ва-

шему труду, хозяйственному 
отношению к земле, трудолю-
бию вы сохраняете и разви-

ваете сельскохозяйственное 
производство – основу жиз-
ни, уклада и исконных тради-
ций на селе.

Желаем вам долгих лет жиз-
ни, здоровья, семейного бла-
гополучия, неиссякаемой 
энергии и успехов на вашем 
поприще!

Редакция газеты «Аграрные 
вести»

Уважаемые сотрудники!
Поздравляю Вас с Новым 

Годом и Рождеством1  

В этом году на полях наше-
го крестьянско-фермерского 
хозяйства выращен непло-
хой урожай. Хочу поблагода-
рить вас за труд и ответствен-
ное отношение к делу! Желаю 
вам крепкого здоровья, добра 

и счастья, достатка в доме и 
мирного неба над головой!

Геннадий Ксенофонтов, 
глава КФХ «Ксенофонтов»

Поздравления

АГРОлИДеРЫ
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Уважаемые коллеги, друзья, работники 
агропромышленного комплекса!

От всей души поздравляю 
всех с Новым годом и Рожде-
ством!

Уходит в прошлое 2014 год, 
который стал знаковым для 
всей страны. В то же время он 
оказался очень непростым, 
всем нам пришлось столкнуть-
ся с серьезными проблемами. 
Тем не менее, уверен, что каж-
дый, подводя личные итоги про-
шедшего года, вспомнит о побе-

В г. Балаково открылся мощ-
ный маслоэкстракционный завод 
«Волжский терминал»

 5 декабря, в г. Балаково состо-
ялась торжественная церемония 
открытия современного маслоэк-
стракционного завода «Волжский 
терминал». В мероприятии при-
няли участие министр сельского 
хозяйства РФ Николай Фёдоров, 
который прибыл в Саратовскую 
область с рабочим визитом, Гу-
бернатор Валерий Радаев, пред-
седатель комитета по аграрным 
вопросам Госдумы Николай Пан-
ков, президент ГК «Букет» Владис-
лав Буров, представители регио-
нального Правительства, сельхоз-
товаропроизводители, жители г. 
Балаково.

Завод «Волжский терминал» 
построен в рамках реализации 
инвестиционного проекта ком-
пании «Солнечные продукты» (ГК 
«Букет»). Стоимость проекта со-
ставила 4,2 млрд. рублей. Мощ-
ность завода – 1,8 тыс. тонн про-
дукции в сутки (580 тыс. тонн в 
год). По словам Николая Фёдо-
рова, пуск такого высокотехноло-
гичного производства – событие, 
выходящее далеко за пределы Са-
ратовской области.

«Балаковский завод будет вли-
ять на развитие аграрного секто-
ра всей страны, поскольку в на-
стоящее время существует боль-
шой дефицит подобных мощно-
стей. В Саратовской области та-
лантливые кадры, опытные сель-
хозтоваропроизводители, кото-
рые делают многое для обеспече-
ния продовольственной безопас-
ности России. Шаги, предприни-
маемые на территории региона, 
абсолютно верны. Они направле-
ны на выполнение задачи Прези-
дента страны по импортозамеще-
нию», – заявил министр сельского 
хозяйства.

Глава федерального министер-
ства также отметил, что отходы 
производства нового предприя-
тия будут хорошей основой для 
кормовой базы животных, что, 
в свою очередь, послужит под-
держкой такому мощному на-
правлению в региональном АПК 
как растениеводство.

В заключение Николай Фёдо-
ров поблагодарил Губернатора за 
большое внимание, которое уде-
ляется сельскому хозяйству ре-
гиона, отметил, что на реализа-
цию инвестпроекта выделено не-
сколько сот миллионов рублей 

федеральной поддержки и зая-
вил о готовности оказать помощь 
в осуществлении второго инвест-
проекта – в строительстве завода 
по переработке сои.

Губернатор отметил, что с от-
крытием нового завода регион 
выходит на качественно новый 
уровень производства раститель-
ного масла и закрепляет за собой 
ведущие позиции в этом направ-
лении АПК.

«Текущий год на Саратовской 
земле выдался урожайным: 3,8 
миллиона зерна – лучший уро-
жай в Приволжье, один миллион 
тонн подсолнечника – лучший ре-
зультат в России. В регионе вве-
дено пять новых заводов. Тако-
го не было со времён комсомоль-
ских строек. Четыре из них – в Ба-
лакове, который стал локомоти-
вом экономического развития об-
ласти центром притяжения инве-
стиций. С вводом нового пред-
приятия мы решаем важную за-
дачу по обеспечению региона 
собственным продовольствием. 
В этом направлении мы провели 
большую работу и будем дальше 
двигаться по пути, обозначенно-
му Президентом», – подчеркнул 
Валерий Радаев.

Глава региона поблагодарил 
министра сельского хозяйства 
РФ Николая Фёдорова за внима-
ние к региону. Слова благодарно-
сти были высказаны в адрес де-
путата ГД Николая Панкова – за 
поддержку Саратовской области 
и помощь в реализации крупных 
инвестиционных проектов – и 
президента ГК «Букет» Владисла-
ва Бурова.

В свою очередь Николай Пан-
ков отметил высокий уровень ор-
ганизации подходов к ведению 
сельского хозяйства на террито-
рии области.

«Открытие завода стало воз-

можно благодаря выстроенной 
работе Губернатора и его коман-
ды по привлечению инвестиций 
в область. Сегодня в регионе есть 
задел для реализации задач, кото-
рые ставит Президент по импорт-
замещению. Об этом он говорил и 
накануне в своем послании к Со-
вету Федерации», – подчеркнул 
госдеп.

Президент ГК «Букет» Владис-
лав Буров отметил, что завод 
был построен в кратчайшие сро-
ки, всего через 15 месяцев после 
начала строительства получена 
первая продукция.

«Для «Солнечных продуктов» 
это первый завод, построенный 
с «нуля». Этот уникальный опыт 
позволит нам возводить новые 
предприятия, модернизировать 
производства как в Саратовской 
области, так и в других регионах 
России», – отметил Владислав Бу-
ров.

После торжественной церемо-
нии был произведен пуск завода 
на полную мощность.

В ходе реализации инвест-
проекта по строительству заво-
да оборудованы цех экстракции, 
цех подготовки, и операторская. 
Оснащение завода – импортное.

На территории предприятия 
расположен элеватор и склады 
хранения, имеется выход на р. 

С новым маслозаводом!
«Балаковский завод будет влиять на развитие аграрного сектора всей страны»

Волга и собственный причал.
Масличные семена хранятся 

в элеваторе, состоящем из шести 
силосных корпусов, и в 10 зер-
новых складах напольного типа. 
Приём производится с автомо-
бильного и железнодорожного 
транспорта. Отгрузка осущест-
вляется на автомобильный, же-
лезнодорожный и водный транс-
порт. Общая мощность по хра-
нению в зерновом эквиваленте 
– 200 тыс. тонн. Ёмкость баково-
го хозяйства предприятия «Волж-
ский терминал» позволяет хра-
нить растительное масло в объё-
мах до 20 тыс. тонн.

Для обеспечения работы ново-
го предприятия создано дополни-
тельно 230 рабочих мест.

В этот же день состоялась тор-
жественная церемония заклад-
ки камня в новое производство 
– завод по глубокой переработке 
масличных культур мощностью 3 
тыс. тонн в сутки. Стоимость про-
екта — 8,6 млрд. рублей. Срок ре-
ализации – 2015-2018 г.г. После 
выхода завода на полную мощ-
ность годовое производство сои 
здесь составит 520 тыс. тонн, сое-
вого шрота – до 390 тыс. тонн.

Фото пресс-службы Губернато-
ра области

дах, достижениях, обычных че-
ловеческих радостях, которые 
нам приносили семья, дети, лю-
бимая работа.

Нашему предприятию, кото-
рое уже долгие годы занимает-
ся разведением ценных пород 
осетровых, также есть чем гор-
диться. 2014 год войдет в исто-
рию ООО «Рыбовод» как вре-
мя перемен и свершений. Глав-
ное – мы продолжаем работать 

и развиваться на благо области 
и всей страны. Нам есть к чему 
стремиться, и, уверен, в 2015 
году удастся реализовать мно-
гое из задуманного.

Примечательно, что симво-
лом наступающего года стали 
сразу два животных, которые 
испокон веков верой и прав-
дой служили человеку. Поэтому 
хочется верить, что следующие 
365 дней будут насыщенными 

позитивными событиями.
Желаю, чтобы новый год 

был отмечен для аграриев ста-
бильно высокими показателя-
ми по всем направлениям, бога-
тым урожаем, комфортной жиз-
нью на селе. Пусть новогодние 
праздники пройдут радостно, в 
кругу семьи, среди родственни-
ков, друзей, соседей, земляков. 
Тех, кто дорог и любим.

С праздниками! Счастья и 

здоровья!
Директор ООО «Рыбовод» 

Сергей Остапенко 
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В советское время в Питерском 
районе было 12 крупных коллек-
тивных хозяйств. Потом они ста-
ли акционерными общества-
ми, а затем и вовсе развалились. 
На их место пришли небольшие 
фермерские хозяйства. И сегод-
ня в Питерском районе их уже 90. 
Фермеры добиваются неплохих 
результатов и в растениеводстве, 
и в животноводстве. Наша редак-
ция попала в Питерский район 
именно в тот момент, когда зем-
ледельцы, собрав урожай, подво-
дят итоги своей работы и опреде-
ляются с планами на будущий год. 

Координаты успеха
Конечно же, работа в зоне ри-

скованного земледелия, а имен-
но к ней и относится Питерский 
район, накладывает свой отпе-
чаток на все показатели фермер-
ской работы. Но, тем не менее, на 
полях района в этом году был по-
лучен наивысший урожай за по-
следние пять лет. 

– У нас средняя урожайность 
за последние пять лет всего 7,6 ц/
га. В прошлом году урожайность 
составила 5,6 ц/га. А в этом году 
мы получили 11,2 ц/га, – отмеча-
ет начальник управления сель-
ского хозяйства Питерского рай-
она Александр Иванов. – Вало-
вый сбор зерна составил 81 тыся-
чу тонн. Для нашей зоны это не-
плохой показатель. Урожайность 
озимой пшеницы составила 16 ц/
га, озимой ржи – 11 ц/га, яровой 
пшеницы – 8 ц/га, ячменя – 7,3 ц/
га, нута – 6,9 ц/га, проса – 6,1 ц/га, 
сорго – 5 ц/га, озимого рыжика – 5 
ц/га. 

К сожалению, не оправда-
ли надежд яровые культуры. Од-
нако озимые культуры позволя-
ют выходить из положения. если 
же брать в разрезе муниципаль-

ных образова-
ний, которых в Питерском рай-
оне восемь, то получается инте-
ресная картина. Наиболее высо-
кую урожайность озимой пшени-
цы получили в Новотульском му-
ниципальном образовании – 17,7 
ц/га. В этом муниципальном обра-
зовании 18 фермерских хозяйств 
и самый большой клин озимой 
пшеницы – 11 тысяч гектаров. Ряд 
фермеров там получил урожай-
ность свыше 20 центнеров с гек-
тара. Это Геннадий Ксенофонтов 
– 25 ц/га (самая высокая урожай-
ность по району),  Михаил Даны-
шев – 24 ц/га, евгений цыбин  – 
20 ц/га, Сергей Жданов – 20 ц/га, 
Сергей Гостев – 20 ц/га, Василий 
ларюков  – 18, 5 ц/га.

В то же время фермеры Питер-
ского муниципального образова-
ния получили среднюю урожай-
ность зерновых  лишь 8,6 ц/га – то 
есть в два раза меньше, чем но-
вотульские земледельцы. Не мо-
жем не задать вопрос Александру 
Александровичу: «Почему такие 
разные показатели? Земля там 
разная, или же люди по-разному 
подходят к технологиям возделы-
вания?»

– Потому что люди в Новотуль-
ском образовании соблюдают 
культуру земледелия, вовремя и 
грамотно проводят все необходи-
мые агротехнические мероприя-
тия! – отвечает Иванов. – А усло-
вия, что у «питерцев», что у «но-
вотульцев», совершенно одина-
ковые. Осадков в прошлом году 
осенью было 350 мм – и в том, и 
в другом муниципальном образо-
вании.

Время возможностей
В этом году наша страна отме-

тила 60-летие освоения целины. 
В Питерском районе был совхоз 
«Малоузенский» и совхоз «Питер-

ский», он образован немного поз-
же, но тоже на целинных землях. 
Тогда питерские первопроходцы 
освоили 40 тысяч гектаров цели-
ны. 

Сегодня в Питерском районе 
огромный земельный потенциал 
– 190 тысяч гектаров пашни. Но из 
них 50 тысяч гектаров не исполь-
зуется. Для того чтобы эта земля 
«заработала», районное управле-
ние сельского хозяйства вместе 
с фермерами рассматривает раз-
личные варианты ее применения.

– Это наследство наших от-
цов и дедов, и мы обязаны дер-
жать эти земли в обороте, – уве-
рен Александр Иванов. – Другое 
дело, что на южной стороне на-
шего района действительно труд-
но добиться хорошего результа-
та – урожайность там из года в 
год не превышает 5 ц/га. Поэто-
му, возможно, что будет целесоо-
бразным не распахивать эти уго-
дья, а отдать их под пастбища и 
разводить там скот.

Многие фермеры района, дей-
ствительно, не прочь переори-
ентироваться на животновод-
ство, не отказываясь при этом 
совсем от растениеводства. Се-
годня в районе есть 27 фермеров-
новичков, которые хотят целе-
направленно заниматься разве-
дением крупного рогатого ско-
та. Надо отметить, что областное 
правительство и министерство 
сельского хозяйства по возмож-
ности идет им навстречу. Все они 
могут принять участие в конкур-
се «Семейные животноводческие 
фермы» и выиграть значительный 
грант. Так, в за 2012 – 2014 годы 
район уже получил 7 грантов на 
развитие мясного животновод-
ства. Их  выделили Дарменту Са-
пашеву,  Валентине Стрелковой, 
елене Черкесовой и другим начи-
нающим фермерам. Кроме круп-
ного рогатого скота они взялись и 
за разведение овец.  Фермеры по-
нимают, что сейчас очень подхо-
дящее время для развития ското-
водства. И международная поли-
тика тому способствует, и подняв-
шиеся закупочные цены на мясо.  

– Фермером быть непросто, – 
говорит Иванов. – Особенно тя-
жело работать в нашей зоне ри-
скованного земледелия. За по-
следние три года у нас закрылись 
30 фермерских хозяйств. Но в то 
же время открылись 16 новых. 
Все зависит от человека. если ты 
поставил цель, если идешь к ней 
прямым путем, то ты обязательно 
ее добьешься. 

Данышев не сдается!
Утеп Данышев был знатным ча-

баном. Он и сам всю жизнь тру-
дился на славу, и своему сыну Ми-
хаилу привил любовь к труду и от-
ветственное отношение к делу. 
Сегодня фермер Михаил Даны-
шев – один из признанных лиде-
ров Питерского района – и в рас-
тениеводстве, и в животновод-
стве.  

22 ноября Михаилу Утепови-
чу исполнилось 45 лет. Он уже су-
мел многого добиться, но не оста-
навливается на достигнутом.  его 

фермерское хозяйство по итогам 
уборочной кампании этого года 
возглавляет районный список по 
показателям средней урожайно-
сти зерновых –18 ц/га. Успеху спо-
собствовали в кои-то веки проя-
вившая благосклонность приро-
да и неизменно соблюдающаяся 
культура земледелия.

– Совпало так, что у нас были в 
отличном состоянии пары, и как 
раз в это время прошли дожди, – 
объясняет свои показатели Миха-
ил Данышев.– Это нас и выручило. 
Сейчас идет много споров о «ну-
левых» технологиях и о целесоо-
бразности паров. Мы с компани-
ей «Подшипникмаш» недавно по-
бывали в Краснодарском крае. Да, 
там успешно работают по «нулев-
ке». Но для нашей зоны это точ-
но ноль! Потому что у нас почти 
нет осадков. Были мы и в Астане 
с губернатором Валерием Рада-
евым, на селекционной станции. 
Даже между представителями на-
уки идут споры, нужны пары или 
не нужны. я же считаю, что нужны 
однозначно!

До того как стать фермером, 
Данышев 7 лет проработал управ-
ляющим на отделении совхо-
за «Трудовой» Питерского райо-
на. Потом это отделение сузилось 
до бригады. После развала совхо-
за люди, работавшие с ним в бри-
гаде, в полном составе перешли в 
его КФХ. Сейчас в команде Даны-
шева 12 человек. Это Алексей Ан-

дреев, Александр Маркелов, Сер-
гей Ращенко и другие высоко-
классные специалисты широкого 
профиля. 

Помимо растениеводства, в 
фермерском хозяйстве занимают-
ся разведением крупного рогато-
го скота: помеси и породы «гере-
форд». есть также поголовье овец 
пород «цигай» и «полукурдюк». 
Раньше овец держали ради шер-
сти, но сейчас она ничего не сто-
ит, и поэтому сделали ставку на 
мясные породы. Фермерское хо-
зяйство уже больше 6 лет постав-
ляет мясо в Саратов на сельско-
хозяйственный рынок в посел-
ке Юбилейный. Живых баранов 
из Питерского района с удоволь-
ствием покупают даже в Казани, 
Москве и Санкт-Петербурге. Жи-
тели северной столицы настоль-
ко оценили степную баранину, 
что оттуда регулярно приезжают 
закупщики на двух «Газелях» и за-
бирают тушки овец. 

Несмотря на сложности выра-
щивания зерновых в этой зоне, 
фермер не собирается полностью 
перепрофилировать свое хозяй-
ство в животноводческое. Миха-
ил Утепович убежден, что кор-
ма должны быть свои. если же их 
покупать, то себестоимость мяса 
поднимется до потолка:

–  Заниматься одним только 
животноводством, без растени-
еводства – это тоже бесперспек-
тивно. Животноводство выруча-
ет нас зимой. Растениеводство 
же, особенно если выстреливают 
озимые, как в этом году, позволя-
ет вовремя оплачивать кредиты 
и рассчитываться кормами с пай-
щиками.

КФХ Данышева очень ответ-
ственно относится к обязатель-
ствам перед своими пайщиками. 
Прошлый, 2013 год, был очень тя-
желым для хозяйства. Погибло 
много озимых, а осенние дожди 
не дали убрать поздние культуры. 
Так вот, чтобы рассчитаться с пай-
щиками, фермер покупал зерно-
отходы в Правобережье.

В  «наследство» от совхоза Ми-
хаилу Данышеву достались ста-
рые деревянные кошары. Сейчас 
они ремонтируются собственны-
ми силами хозяйства. Фермер два 
раза участвовал в конкурсе на по-
лучение гранта. Но оба раза без-
успешно. Тем не менее, Данышев 
не сдается – он намерен и в тре-
тий раз подавать документы на 

конкурс:
– если я получу этот грант, то 

полностью обновлю поголовье 
скота. В прошлом году большую 
поддержку получило развитие 
молочного животноводства. На-
деюсь, что и на мясное животно-
водство будет обращено такое же 
внимание государства. 

Светлана леВАДИНА

Поздравление от редакции
Уважаемые Александр Алек-

сандрович Иванов и
 Михаил Утепович Данышев, 
поздравляем Вас с юбилейны-

ми днями рождений! 
Желаем вам  и вашим близким 

крепкого здоровья, семейного 
благополучия, удачи и успехов во 
всех начинаниях! Спасибо за ваш 
труд на благо Питерского района 
и Саратовской области!

Редакция газеты «Аграрные ве-
сти»

И с зерном, и с мясом!
Фермеры Питерского района подводят итоги уходящего года

АГРОлИДеРЫ
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Возрождение сельского хозяй-
ства – для Ровенского района это 
не просто расхожая метафора. 
Это на самом деле возрождение, 
буквально из пепла и руин, мно-
гих сельскохозяйственных объек-
тов. Где-то благодаря значитель-
ным финансовым инвестициям 
оно проходит сравнительно бы-
стро и безболезненно, где-то оно 

дается кровью и потом. 
Фермер Мехак Чичоян 15 лет 

назад приехал в Ровное из Арме-
нии, и с головой окунулся в сель-
ское хозяйство. Начинал он с ар-
бузов, да и сегодня не бросает 
бахчу. Затем занялся разведением 
свиней, поднял поголовье до 300 
голов, но из-за угрозы африкан-
ской чумы свиней их пришлось 

вырезать. Ровно год назад Ме-
хак Альбертович выкупил товар-
ную ферму у разорившегося кол-
хоза. В наследство от бывших хо-
зяев ему достались голые стены и 
гнилые крыши. Сейчас все поти-
хоньку восстанавливается. Один 
коровник уже полностью отре-
монтирован, если не сказать – вы-
строен заново. Уже совсем скоро 

помещение 
примет на 
зимовку дой-
ных коров. 
Все необхо-
димое обо-
рудование, 
тоже новое, 
з а к у п л е н о 
в Удмуртии. 
Кроме того, 
п р и ш л о с ь 
восстанавли-
вать аварий-
ные линии 
э лек тропе-
редач, водо-

провод.
Сейчас общее поголовье фер-

мы около 500 голов, из них 200 
коров. В планах у хозяйства – уве-
личить дойное поголовье до 500 
голов. В обработке также имеет-
ся около 2 тысяч гектаров паш-
ни, поэтому животноводы не ис-
пытывают трудностей с кормо-
вой базой. И зерно, и сено, и соло-

ма здесь свои. Достаточно места и 
для пастбищ. Одним словам, есть 
где развернуться, но… Не хватает 
помещений для скота. 

– Для того чтобы увеличить 
дойное поголовье, нам нужны до-
полнительные помещения, – счи-
тает Мехак Альбертович. – Как 
минимум надо восстановить еще 
один такой же коровник, тогда 
там можно будет разместить еще 
200 голов. А пока там все в ава-
рийном состоянии. Конечно, это 
дело не одного дня. Финансо-
вая проблема  – как всегда, самая 
главная.

В ремонт первого помещения 
было вложено 12 млн. кредитных 
средств. Все, что можно было за-
ложить банку, уже заложено. Шан-
сы на получение нового кредита 
на реконструкцию второго коров-
ника – ничтожно малы.

В прошлом году Чичоян ре-
шил принять участие в програм-
ме «Семейные фермы», собрал 
все необходимые документы, по-
дал их в министерство сельско-
го хозяйства, но там в них нашли 
ошибку. Поэтому он не прошел в 
эту программу.

– Конечно, я понимаю, что по-
рядок есть порядок, но если бы 
мне дали возможность исправить 
эту ошибку и снова подать доку-
менты в прошлом году, то сей-
час тут было бы не одно, а два от-

ремонтированных помещения! 
– уверен фермер. – Два года на-
зад у меня ничего не было, я на-
чинал с 10 коров. Все, что теперь 
здесь находится, стало возмож-
ным только благодаря своим соб-
ственным усилиям. А если будет 
помощь? Можно было бы рабо-
тать и работать!

И все-таки фермер Чичоян – не 
один в поле воин. Всяческую под-
держку ему оказывает глава ад-
министрации Ровенского района 
Алексей Стрельников, много сил 
положивший на то, чтобы сохра-
нить местное животноводство:

–  Все понимают и признают, 
что надо помогать сельхозпро-

изводителям. Тем более сейчас 
такая ситуация в стране. Надо к 
каждому предприятию подходить 
конкретно, в соответствии с его 
нуждами и проблемами. Тогда бу-
дет результат.

В этом году Мехак Альберто-
вич будет снова подавать доку-
менты на участие в программе 
«Семейные фермы». Помощь в их 
грамотном оформлении ему ока-
жет ИКС АПК Саратовской обла-
сти. Что ж, пожелаем успехов ро-
венскому фермеру, возрождаю-
щему ни много ни мало – сель-
ское хозяйство страны.

 Дорогие читатели!
Сначала я бы хотел поздравить 

вас с наступающим 2015 г. и поже-
лать вам не отчаиваться и все так-
же верить в чудеса как и раньше, 
в эти трудные для нашей страны 
времена.

 Но что несет нам наступающий 
2015 год? Этим  вопросом, навер-
ное, как никогда раньше, интере-
суется большинство наших граж-
дан.

 В недавнем своем ежегодном 
выступлении наш президент, Вла-
димир Владимирович Путин ча-
стично объяснил нам, каких пе-
ремен нам стоит ждать и чего не 
стоит бояться. В частности, он по-

яснил, что  все социальные про-
граммы правительства будут со-
хранены, и будут выполняться в 
прежних объемах. К таким соци-
альным программам относится и 
супсидия «Материнского капита-
ла».

 Мы уже рассказывали вам о 
задачах супсидии «Материнский 
капитал». Она призвана помочь 
народонаселению справиться с 
демографической ситуацией в 
стране и уже дала огромные ре-
зультаты. 

 Данная супсидия заключается 
в материальной помощи семьям, 
имеющим двух и более детей и 
будет составлять к январю 2015 г.

сумму, в размере 453 026 руб. 
При рождении в 2015 году. тре-
тьего, четвертого и последую-
щих детей, выпллаты будут осу-
ществляться при условии, если 
ранее они не производились.

 Эту сумму можно потратить 
на приобретение жилья, на об-
разование детей и на накопле-
ние своей пенсии. Однако по-
следние два варианта постоян-
но находятся под вопросом и в 
государственной думе уже ни 
раз поднимался вопрос об их 
упразднении.

 Для улучшения жилищных 
условий государственной про-
граммой предусмотрено приоб-

ретения жилья в любом ре-
гионе страны за счет (или 
включительно) материн-
ского сертификата. Жилье 
можно приобрести у любо-
го гражданина РФ, исклю-
чая супруга и собственных 
детей. Оно должно быть 
пригодным для прожива-
ния и полностью устраи-
вать покупателей. 

 если ребенку на мо-
мент совершения покупки 
жилья уже исполнилось 3 
года, то владелец материн-
ского сертификата име-
ет право заключить сдел-
ку напрямую с продавцом.                                                          
если ребенку еще не ис-
полнилось трех лет, то вла-
делец МС   

вправе обратиться в 
кредитную организацию и 
взять деньги на приобре-
тение интересующего его 

жилья.
В этом случае вам помогут со-

брать все необходимые докумен-
ты, оценят объект покупки, выда-
дут деньги и будут сопровождать 
на всех этапах приобретения жи-
лья. 

 Для получения сертификата на 
материнский капитал мать и ре-
бенок, который дает право на его 
получение, обязательно должны 
быть гражданами Российской Фе-
дерации.

 Федеральным законом № 256-
ФЗ от 29 декабря 2006 года «О до-
полнительных мерах государ-

ственной поддержки семей, име-
ющих детей» установлено, что 
программа длится до 31 декабря 
2016 года. То есть, для получения 
права на материнский капитал 
необходимо, чтобы ребенок, ко-
торый дает право на сертификат, 
родился или был усыновлен до 31 
декабря 2016 года. При этом полу-
чение сертификата и распоряже-
ние его средствами временем не 
ограничены.

если у Вас есть вопросы, зво-
ните  Алешин Федор 89873806686

Ваш консультант: о материнском капитале. Вопросы и ответы.

Нужен конкретный подход
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Подходит к завершению по-
своему непростой 2014 год, в ко-
тором радость от великолепного 
урожая озимых культур в боль-
шинстве районов области, сме-
нилась разочарованием от недо-
бора маслосемян. А удовлетво-
рение от достойных цен на мас-
лосемена и зерно сменяет оза-
боченность плохим состояни-
ем озимых культур и отсутстви-
ем влаги в почве. Ну, и, конечно 
же, всех пугает нестабильность 
на валютном рынке и связан-
ное с этим удорожание импорт-
ных товаров. В этой довольно не-
простой ситуации компания ли-
магрен готова поделится своими 
планами на 2015 год, рассказать 
о новинках и, возможно, даже 
развеять некоторые ваши сомне-
ния. 

Итак, по порядку. В этом году 
колоссальная влагозарядка осе-
ни 2013 года и несколько ве-
сенних дождей позволили под-
солнечнику в начале вегита-
ции сформировать мощные рас-
тения, с хорошей корзинкой и 
мощным листовым аппаратом. 
Однако, сильная жара и поч-
ти полное отсутствие дождей в 
летне-осенний период приве-
ли к тому, что в период цветения  
(основная критическая фаза для 
подсолнечника) пыльца стере-
лизовалась и плохо завязалась 
корзинка, а для формированя и 
налива семечки просто нехва-
тало влаги. Многим в этом году 
знакомо разочарование, ког-
да отличные поля подсолнечни-
ка с крупной корзинкой давали 
очень низкую урожайность. Ком-
плекс всех этих негативных фак-
торов привел к тому, что в 2014 
году сельхозпроизводители не-
дополучили от 20 до 60 % уро-
жайности подсолнечника. Засу-
ха, жара, суховеи…. мы не можем 
полностью избавить растения от 
их воздействия, но нам под силу 
смягчить или уйти от их негатив-

ного влияния в критические для 
растения периоды.

Чтобы как-то нивелировать 
последствия от этих природных 
катаклизмов на экономику сель-
хозпредприятия, компания ли-
магрен рекомендует высевать 
подсолнечник нескольких групп 
спелости. Таким образом, зна-
чительно повышается вероят-
ность того, что часть растений в 
период цветения и формирова-
ния семечки не попадет в силь-
нейшую жару и засуху. Так, в этом 
году раннеспелые и среднеран-
ние гибриды во многих хозяй-
ствах давали такой же урожай, а 
порой даже и больший, чем луч-
шие среднеспелые и позднеспе-
лые гибриды. Кроме того, как мы 
уже писали ранее:

- Недопустимо сеять  подсол-
нечник в ультраранние и позд-
ние сроки;

- Нельзя сеять в переуплот-
ненную и неподготовленную по-
чву;

- Необходим подбор гибрида 
оптимального под Вашу техноло-
гию возделывания и микрозону.

Хозяйства, которые придер-
живались этих нехитрых правил, 
даже в этом году получили до-
стойный результат.  

В начале года, мы сообщали, 
что наши гибриды на демо участ-
ках будут посеяны в «шаговой 
доступности» для каждого сель-
хозпроизводителя. Мы сдержа-
ли свое обещание. Весной это-
го года было заложено 29 де-
монстрационных участков в 23 
районах области. Каждый же-
лающий мог ознакомиться с на-
шей линейкой засухоустойчи-
вых и высокопродуктивных ги-
бридов. Мы приезжали в Ваши 
хозяйства, проводили консульта-
ции и принимали участие почти 
во всех крупных мероприятиях, 
связанных с агропромышленным 
комплексом области. Эту работу 
мы готовы делать и в будущем. 

В 2015 году планируется заклад-
ка более чем 25 демонстрацион-
ных участков в 23 районах обла-
сти, проведение дней поля, а так-
же участие в семинарах и меро-
приятиях областного и районно-
го масштабов.

Компания лимагрен постоян-
но анализирует результаты сво-
ей деятельности, урожайность 
культур, фитопатогенную ситу-
ацию, изменения климата, и ко-
нечно же ведет непрерывную 
селекцию новых гибридов, мак-
симально отвечающих постреб-
ностям сельхозпроизводителей. 
Результатом этой кропотливой 
работы являются наши новинки, 
которые в течение года - двух за-
воевывают авторитет на полях 
области. Так в этом году на де-
монстрационных участках впер-
вые были представленны два аб-
солютно новых гибрида подсол-
нечника:

ЛГ 5377 - Один из самых ран-
них гибридов в нашей линей-
ке. Среднерослый гибрид с вы-
соким потенциалом урожайно-
сти. Очень хорошая толерант-
ность к основным заболеваниям 
сочетается с высокой маслично-
стью. Отлично подходит для ре-
гионов, с коротким периодом ве-
гетации или для позднего посева 
(3-я декада мая). Неустойчив к за-
разихе.

ЛГ 5485 - Среднеранний ги-
брид универсальный для всех 
зон возделывания. Среднерос-
лый. Устойчив к 7-ми расам за-
разихи. Очень высокий потенци-
ал урожайности, сочетается с от-
личной толерантностью к основ-
ным заболеваниям подсолнеч-
ника.

Сейчас оба этих гибрида нахо-
дятся в регистрации. 

Мы всегда былы лидерами в 
создании заразихоустойчивых 
гибридов. В очередной  раз мы 
подтвердили свой статус 4 де-
кабря 2014 года в Ростове, ког-

да впервые в России презенто-
вали новые, уникальные  гибри-
ды подсолнечника под брендом 
SUNEO. 

SUNEO - это инновацион-
ная технология двойной защи-
ты урожайности, включающая в 
себя линейку гибридов, создан-
ных под призводственную систе-
му Клеарфилд (устойчивы к гер-
бициду евро-лайтнинг®) и име-
ющих защиту на генетическом 
уровне от 7-ми рас заразихи. Ис-
пользуя эти продукты в поле Вы 
получаете: 

Полную защиту от заразихи в 
течение вегетационного пери-
ода, включая ранние и поздние 
атаки;

Превосходный контроль сор-
няков: обработка гербицидом в 
оптимальные для эффективного 
уничтожения сорной раститель-
ности сроки;

Прекрасное решение для за-
сушливых зон с высокой вредо-
носностью заразихи: гибкая нор-
ма расхода евро-лайтнинга, ко-
торая позволяет снизить риск 
последействия 

Уже сейчас у наших официаль-
ных дистрибьюторов Вы можете 
купить два гибрида из этой ли-
нейки:

ЛГ 5542 КЛ – Среднеран-
ний гибрид устойчивый к зараз-
ихе рас A-G и к гербициду евро-
лайтнинг® производственной си-
стемы Clearfield®. Среднерослый 
Гибрид засухоустойчив, а также 
толерантен к ложной мучнистой 
росе. Средний диаметр корзин-
ки около 16 см. является продол-
жением легендарного гибрида 
ТУНКА.

ЛГ 5452 ХО КЛ – ВЫСОКОО-
леИНОВЫй! Среднеранний ги-
брид устойчивый к заразихе рас 
A-G и к гербициду евро-лайтнинг 
производственной системы 
Clearfield. Высокорослый. Пла-
стичный к технологиям возделы-
вания, а также обладает устойчи-

востью к новым расам ложной 
мучнистой росы. Средний диа-
метр корзинки около 16 см. 

Вы еще раздумываете какие 
семена брать на следующий год? 
Тогда еще три плюса в копилку 
компании лимагрен: 

С ноября этого года компания 
лимагрен совместно с компани-
ей БАСФ проводит уникальную 
акцию. Приобретая у официаль-
ных дистрибьюторов семена под 
технологию Клеарфилд (Гибри-
ды: ЛГ 5654 КЛ, ЛГ 5543 
КЛ, ЛГ 5542 КЛ, ЛГ 5658 
КЛ, ЛГ 5633КЛ, ЛГ 5663 
КЛ, ЛГ 5452 ХО КЛ) Вы полу-
чаете ваучер на ДОПОлНИТель-
НУЮ 5% скидку на приобретение 
гербицида евро-лайтнинг. С этим 
ваучером Вы можете обратиться 
к любому официальному дистри-
бьютеру БАСФ и Вам предоставят 
эту скидку. Наиболее активные 
покупатели будут премированы 
поездкой во Францию!

Вопреки всем геополитиче-
ским рискам, в 2015 году ком-
пания лимагрен готова предло-
жить Вам всю свою линейку как 
отечественного так и импортно-
го производства. 

Компания лимагрен поздрав-
ляет Всех сельхозпроизводите-
лей области с Наступающим Но-
вым годом и желает, что бы Вы 
оставались островком стабиль-
ности и благополучия в бущую-
щем море неурядиц.

лимагрен – Ваше конкурентное преимущество

АГРОВИТРИНА

Полную информацию о всех 
наших новинках, акциях и ценах 

вы сможете узнать в любое удоб-
ное для Вас время позвонив на-

шим региональным представите-
лям по Саратовской области:

Лукьянову Александру – 
тел. 8 987 810 54 03

Никитину Тимофею – 
тел. 8 917 021 60 32

ООО «Лимагрен РУ» 
350015, РФ, г. Краснодар 

Янковского 169/ 
Новокузнечная 40

tel./fax:  +7 (861) 255-59-96, 
255-60-71, 255-61-12, 
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         Потребительская коопе-
рация, бум развития которой при-
шелся на 70-80-е годы теперь уже 
прошлого столетия,  похоже, полу-
чит второе рождение. Продукто-
вое эмбарго, антироссийские санк-
ции, проблемы в нашей экономи-
ке заставят по-новому взглянуть на 
этот инструмент хозяйствования.  

        В Саратовской области  на 
протяжении долгих лет стабиль-
но работали десятки потребсою-
зов. Увы, не все сегодня в строю. 
Выжить и успешно развиваться в 
последние годы смогли немногие. 
Одно из таких предприятий – Пе-
релюбское РайПО. 

        «Аграрные вести» решили 
выяснить, готово ли оно принять 
вызов времени, есть ли для этого 
потенциал и какие проблемы не-
обходимо  решать.

Правильный подход
        Расцвет РайПО Перелюбско-

го района совпал с «золотой» эпо-
хой советской системы потреб-

кооперации, когда ей уделялось 
огромное внимание на самом вы-
соком уровне. В середине 80-х го-
дов перелюбский кооператив объ-
единял десятки организаций и сот-
ни людей – пайщиков и сотрудни-
ков. Однако спустя два десятиле-
тия ситуация резко изменилась: 
копились долги, организации за-
крывались, люди увольнялись. 

В 2006 году РайПО решил вы-
купить местный предприниматель 
и депутат Керим Рзаев. В то вре-
мя сумма долгов предприятий ко-
оператива достигала 6 млн? руб. 
«Меня многие спрашивали: зачем 
тебе убыточное предприятие, где 
логика? – вспоминает председа-
тель правления РайПО Керим Ми-
хайлович. – Но я, как человек, ко-
торый практически вырос в сфере 
торговли, знал наверняка, что эта 
отрасль убыточной быть не может. 
Главное – найти правильный под-
ход». И Керим Рзаев вместе с пай-
щиками стал его искать, разраба-
тывать свою стратегию или, как 
сейчас модно говорить: «дорож-
ную карту». План действий – выход 
из кризиса  предприятия и его  раз-
витие -  полностью себя оправдал. 

           Для начала руководитель 
сосредоточился на сдаче торго-
вых площадей в аренду, учитывал-
ся каждый квадратный метр, пло-

щади не разбазаривались, а опти-
мально использовались. За счет 
средств, получаемых от аренда-
торов, были выплачены все дол-
ги. Вскоре появились деньги на ре-
монт зданий и реконструкцию их 
систем отопления. Это позволило 
в разы сократить  неэффективные 
затраты в зимний сезон. Постепен-
но работа по модернизации стала 
набирать обороты и вошла в рабо-
чий ритм. Недавно был завершен 
ремонт в точках общепита - кули-
нарии и буфете.  Таким образом, 
за десять лет удалось полностью 
обновить все объекты, принадле-
жащие  райпо! Такими результата-
ми могут похвалиться далеко не в 
каждом районе. Работа  перелюб-
ского райпо отмечена дипломами 
и грамотами минсельхоза и прави-
тельства области.

Сохранить все лучшее
        Керим Рзаев не стал отказы-

ваться от лучших традиций РайПО 

– хлебопечения и общепита. Так, в 
пекарне ежемесячно выпекается 
до 40 тонн? хлеба, которые неиз-
менно пользуется спросом у мест-
ных жителей. Керим Михайлович 
рассказывает, что в планах – пол-
ная модернизация этого производ-
ства.

«Мы изменили организацию 
предприятий общепита,  - расска-
зывает председатель правления. 
– если раньше и столовая, и бу-
фет располагались на втором эта-
же, куда доходил не каждый  посе-
титель, то сегодня это все находит-
ся на первом этаже. Кроме того, за 
счет эргономики пространства мы 
можем объединять оба помещения 
и сдавать их в аренду для проведе-
ния банкетов. Что опять же прино-
сит прибыль всему кооперативу».

      Сегодня в состав РайПО вхо-
дит гастроном с широким ассорти-
ментом продуктов питания, еже-
месячный оборот которого со-
ставляет 1,2 млн руб. Для Пере-
люба это очень хороший показа-
тель. Большой доходной статьей 
по-прежнему остается сдача поме-
щений в аренду. Кроме того, в со-
став объединения входит  гостини-
ца на пять номеров, и она не пусту-
ет – здесь с удовольствием оста-
навливаются нефтяники, геологи, 
зарубежные специалисты.

Остановка запрещена
         Сегодня коллектив Пере-

любского РайПО – это  60 человек. 
Все   получают  стабильно дважды 
в месяц  хорошую для Перелюба 
зарплату, которая по сравнению с 
2006-м выросла в три раза. 

У Керима Рзаева, как опытного и 
дальновидного руководителя  есть 
четкая стратегия развития пред-
приятия, что в нынешних неста-
бильных условиях – несомненный 
плюс. Например, председатель 
правления, который также являет-
ся и депутатом райсобрания, пла-
нирует объединить все предприя-
тия РайПО под одной крышей, по-
строив вместительный и удобный 
торговый комплекс в самом цен-
тре Перелюба. На эти цели он готов  
привлечь инвестиции. Подготовле-
на площадка, расчеты. Остановка в 
любом деле, а тем более в бизнесе, 
запрещена.

           «Успешный бизнес должен 
развиваться. Мы хотим вкладывать 
в развитие Перелюбского райо-
на, райцентра. Но если это будет 
не востребовано, то нам придется 
уходить за его пределы, инвести-
ровать в другие проекты», - заме-
чает Керим Михайлович.

 И эти сомнения небезоснова-
тельны: его открытость и готов-
ность к активному сотрудничеству  
натыкается на  холод и равноду-
шие, не встречает  должной под-
держки со стороны муниципаль-
ных властей.  

            Например, настоящим кам-
нем преткновения стала организа-
ция дорожного движения, а точнее 
его полный запрет в центральной 
части Перелюба, где   как раз рас-
положены  торговые организации 
РайПО. «Почему-то именно здесь 
нужно было установить знаки, за-
прещающие проезд и  стоянку», 
- недоумевает Керим Михайлович. 
С одной стороны, это сделано под 
благовидным предлогом созда-
ния пешеходной зоны, но с другой 
– никто не подумал, что это поме-
шает  перелюбцам и селянам, ко-
торые приезжают несколько раз в 
неделю за покупками. Территория 
для пешеходной зоны более чем 

достаточная. Кстати, просторный 
тротуар заасфальтирован силами 
райпо, чего не скажешь о  терри-
тории, за которую отвечает муни-
ципа- литет. Так называемая «пеше-
ходная» зона неприкрыта даже ас-
фальтом, не говоря уж о   раскуро-
ченных трубах-стоках, вместо бор-
дюров, о которые спотыкаются пе-
шеходы. 

          Керим Рзаев не раз выхо-
дил с инициативой изменения пра-
вил. Так, он предлагал разрешать 
парковку в определенные дни и в 
конкретное время, тогда люди мог-
ли бы заранее планировать свои 
поездки в магазины. Но местная 
власть отказалась внять этому ре-
зонному предложению.  Кстати, 
стоит отметить, что запрещающие 
знаки отменяла после проверок 
местная прокуратура. Но в итоге 
все вернулось на круги своя. 

       Между тем, эта ситуация не 
такая уж и безобидная:  под запре-
щающими знаками  всегда можно 
видеть ряд  припаркованных авто, 
владельцы которых, судя по всему,  
умеют  «договориться».  А   «про-
стым»  перелюбцам и гостям рай-
центра приходится оставлять ма-
шины и идти за покупками пешком. 
Это отнюдь не радует селян, о бла-
ге которых позаботились отцы рай-
центра.

Сложности не помеха
Керим Михайлович говорит, что  

он готов был  вкладывать немалые 

средства в благоустройство цен-
тральной части районного посел-
ка. Однако такое отношение со сто-
роны местных властей, мягко гово-
ря, не стимулируют к дальнейшему 
развитию социально ответствен-
ный бизнес, каким является в рай-
оне  холдинг предприятий райпо. 
Члены областного правительства и 
лично губернатор Валерий Радаев 
на всех совещаниях с муниципаль-
ными начальниками говорят о не-
обходимости  помогать или хотя 
бы не мешать своими действиями 
тем, кто наполняет муниципаль-
ную казну, находить консенсус. Но 
в Перелюбе эти установки, видимо,  
не слышат. 

 Но останавливаться в борьбе 
за право вести бизнес в цивили-
зованных условиях и работать на 
благо района председатель прав-
ления перелюбского  РайПО  не 
намерен. Он признается, что бу-
дет обращаться за помощью  к об-
ластной власти. Главное, чтобы 
дело, которое обеспечивает рабо-
той местных жителей, приносит до-
ходы в казну, развивалось. Тем бо-
лее что   у потребкооперации в Пе-
релюбе есть четкое понимание  це-
лей и новых  важных задач.  

Олег ЗлОБИН, 
Светлана леВАДИНА (фото)

Перелюбский район 

Кооперация –  ключ к успеху
 есть ли потребность в потребкооперации: в Перелюбе пока  не найден  консенсус властей  и райпо.
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